
En un esfuerzo conjunto 
entre la Secretaría de Salud  
y Servicios de Salud de 
Veracruz y las autoridades 
municipales, se realizó con 
éxito la  “Jornada  de Salud 
Integral”, brindando servicios 

para el cuidado y prevención 
de enfermedades, atención 
médica y vacunación, en 
beneficio de la población 
asistente. 
Las Jornada de Salud Integral, 
se realizó  en las canchas 

anexas al auditorio Fernando 
Gutiérrez Barrios y forman 
parte de la política social, 
impulsada por el Presidente 
de la República, Lic. Andrés 
Manuel López Obrador, el 
Gobernador, Ing. Cuitláhuac 

García Jiménez, y el titular de 
la SS|SESVER, Dr. Gerardo 
Díaz Morales, para que las 
instituciones federales y 
estatales, consoliden esfuerzos 
que garanticen el bienestar de 
las y los veracruzanos. P.8B    
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Participa Congreso local en 
conversatorio Política en 

Materia Agraria P.7A

Enfermeras de Xalapa exigen 
dignificación laboral P.5B

AMLO acusa a Norma Piña 
de ‘empoderar’ a jueces so 
pretexto de autonomía P.B

EU aprueba medicamento oral 
de Pfizer para el C-19 P.4B

Luego de permanecer 
por varias décadas en 
deplorable condiciones, las 
instalaciones de Correos 
de México, recibieron 
trabajos de rehabilitación 
de su fachada principal, 
como parte del compromiso 
del alcalde Fernando Luis 
Remes Garza de contar con 

una ciudad bella. 
El alcalde infirmó qué 

a las instalaciones se les 
otorgó pintura y acciones de 
rehabilitación, que cambian 
por completo la fisonomía del 
edificio y como resultado la 
imagen urbana de la ciudad, 
que ahora se encuentra en 
mejores condiciones. P.3A

El próximo 6 de junio 
el Instituto Nacional 
Electoral (INE) efectuará, 
presentará el Sistema de 
Consulta de la Estadística 
de las Elecciones (SICEE), 
mismo que integra la 
Estadística Electoral 
Nacional con los resultados 
de las elecciones federales, 
de 1991 a 2021, y las locales, 
de 2015 a 2022; y del 
Estudio Muestral sobre la 

Participación Ciudadana 
en las elecciones federales 
de 2021.

El objetivo de la 
estadística electoral 
es proporcionar un 
análisis descriptivo de 
los resultados electorales, 
del número de votantes, 
participación, abstención 
y de todos aquellos datos 
que sean sujetos de 
cuantificación. P.2A

Suman esfuerzos por la salud 
de la población papanteca 
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INE alista 
presentación 

del SICEE 

Benefician a familias afectadas por tormenta eléctrica con 1,000 
láminas.

¡Viviendas seguras y dignas!

Viernes 26 
Mayo.2023

Año 20,  Número 8067 
Poza Rica, Ver.                                                                                        
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Ayuntamiento 
entrega 

láminas a 
pozarricenses

 de

En un acto de compromiso social, el alcalde Fernando Remes Garza, acompañado de ediles, encabezó la entrega 
de láminas a familias en situación de vulnerabilidad que se vieron afectadas por las recientes tormentas 
eléctricas, desde la emblemática Pérgola del Parque Juárez. El objetivo de la entrega es brindar apoyo a las 

familias cuyas viviendas resultaron dañadas y mejorar sus condiciones de vida mediante el Programa Municipal de 
Bienestar Social "Vive Bien" en su Eje Vivienda.P.3A
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Se trata del Sistema de Consulta de la Estadística de las Elecciones (SICEE) 

INE alista  
presentación del SICEE 

Apoya iniciativa privada a jóvenes qué  
participarán en competencia nacional de Fórmula 1 

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 

El próximo 6 de 
junio el Instituto 
Nacional Electoral 

(INE) efectuará, presentará 
el Sistema de Consulta 
de la Estadística de las 
Elecciones (SICEE), mismo 
que integra la Estadística 
Electoral Nacional con los 
resultados de las elecciones 
federales, de 1991 a 2021, y 
las locales, de 2015 a 2022; y 
del Estudio Muestral sobre 
la Participación Ciudadana 
en las elecciones federales de 
2021.

El objetivo de la estadística 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz 

El Doctor pozarricense 
Miguel Guerra, se 
reunió con jóvenes 

pozarricenses que conforman 
la escudería Black Volt, 
que competirán en este 
prestigioso concurso a nivel 
nacional organizado por la 
Fórmula 1. 

En las instalaciones del 
Colegio San Ángel, loa jóvenes 
presentaron su proyecto en la 
búsqueda del apoyo necesario, 
para participar en el concurso 
nacional, también dieron a 
conocer sus necesidades, y 
los objetivos qué alcanzarán 
una vez que acudan a la 
competencia. 

El objetivo principal de 
este evento es el diseño y 
la manufactura de un auto 
miniatura de la Fórmula 1, 
el equipo está conformado  
por 6 estudiantes, de los 
cuales 5 son mujeres, 
quienes estarán trabajando 
durante todo un año escolar,  
desarrollando habilidades 
como el liderazgo, trabajo 
en equipo y resolución de 
problemas y adquiriendo 
conocimientos en el manejo 
del diseño usando software 
CAD, manufactura y uso 
de CAM/CNC, análisis de 
prototipos usando CFD y 
manejo de proyectos. 

El trabajo de las escuderías 
participantes, culminará en 
una competencia en donde 
se evaluarán una serie de 
entregables a ser evaluados, 
por un panel de jueces que 
evaluarán un portafolio de 

electoral es proporcionar 
un análisis descriptivo de 
los resultados electorales, 
del número de votantes, 
participación, abstención y de 
todos aquellos datos que sean 
sujetos de cuantificación, 
tanto para las elecciones 
federales como locales y 
ejercicios de participación 
ciudadana, para ponerlos a 
disposición de la ciudadanía 
en general, de los partidos 
políticos, de la academia y de 
otros actores políticos.

El SICEE proporciona 
acceso a los resultados 
electorales de los diferentes 
niveles y cargos de manera 
sistematizada y organizada, y 

se alinea al principio rector 
de máxima publicidad. Este 
instrumento, genera dentro 
de la búsqueda, más de 10 
millones de registros y puede 
proporcionar 170 mil mapas 
de información que pueden 
ser de vital importancia 
y utilidad, para aquellos 
interesados en los temas 
electorales.

El Estudio Muestral de 
Participación Ciudadana 
(EMPC) en las elecciones 

federales de 2021, muestra el 
perfil de las y los ciudadanos 
que sufragaron en la elección 
de diputaciones federales del 
6 de junio de 2021, a través 
del análisis de variables 
como sexo, edad y tipo de 
sección electoral a la que 
pertenecieron, considerando 
los niveles de inferencia 
nacional, estatal y distrital.

El SICCE y el EMPC son 
muestra del compromiso 
del Instituto Nacional 

Electoral con la innovación 
y la tecnología, componentes 
centrales para adoptar 
eficiencia, eficacia y certeza 
con las que actúa la autoridad 
electoral. El sistema puede 
consultarse en https://
siceen21.ine.mx/, en tanto 
que el estudio muestral puede 
descargarse de la liga https://
r e p o s itor io do c u me nt a l .
ine.mx/xmlui/bitstream/
handle/123456789/146658/
CGor202211-29-ip-3.pdf

emprendimiento, de diseño 
e ingeniería, presentación 
verbal, redes sociales y 
mercadotecnia, ingeniería 
y manufactura y carrera en 
pista. 

Las escuderías que logran 
obtener la mayor cantidad 
de puntos en las distintas 
evaluaciones califican para 
competir en las distintas 
etapas de competencias 
- regionales, nacionales 
e internacionales. Cabe 
mencionar que este grupo 
de jóvenes pozarricenses 
participaron en el año 2022 
obteniendo un honroso 
tercer lugar. 

En la temporada 2023 
han decidido volver a 
incursionar con la misión 
de obtener el primer lugar, 
y poner en alto el talento de 
los jóvenes de Poza Rica a 
nivel nacional. Después de 
interactuar con los jóvenes, 
el doctor decidió unirse al 
grupo de patrocinadores 
que facilitarán los recursos 
necesarios para que los 
chicos puedan participar en 
esta gran competencia. 

“Como empresario 
comprometido con Poza 
Rica, estoy abierto a escuchar 
peticiones de apoyo y más 
cuando son de parte del 
sector educativo o de salud. 
Vamos a echarle ganas para, 
de corazón, apoyar a nuestros 
jóvenes. Creo que es un 
privilegio pero también un 
deber, de los empresarios, 
involucrarnos en proyectos 
que detonen el bienestar y 
progreso de nuestra ciudad", 
finalizó el doctor.



DIF llega a quien más lo necesita

Renuevan Correos de México 

Ayuntamiento entrega 
láminas a pozarricenses

¡Viviendas seguras y dignas!

Realizan entrega de apoyo alimentario a personas con discapacidad.

Benefician a familias afectadas por tormenta eléctrica con 1,000 láminas.
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REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 

En un acto de compromiso 
social, el alcalde 
Fernando Remes 

Garza, acompañado de ediles, 
encabezó la entrega de láminas 
a familias en situación de 
vulnerabilidad que se vieron 
afectadas por las recientes 
tormentas eléctricas, desde 
la emblemática Pérgola del 
Parque Juárez.

El objetivo de la 
entrega organizada por el 

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 

El Sistema Municipal 
para el Desarrollo 
Integral de la Familia 

que preside Diana Patricia 
Remes Oropeza, a través 
del área de Programas 
Sociales, busca apoyar a la 
ciudadanía en condición de 
vulnerabilidad, por lo que 
este jueves realizó la entrega 
de apoyo alimentario a 
personas con discapacidad 
llevándolo hasta la puerta de 
sus domicilios.

Tras la recepción 
de solicitudes dentro 
del programa de apoyo 
alimentario que el Sistema 
Municipal DIF lleva a cabo 
a través de la Coordinación 
de Atención a Población 
Vulnerable y gracias a la 

Ayuntamiento de Poza Rica, 
a través de la Dirección de 
Desarrollo Social y Humano, 
es brindar apoyo a las familias 
cuyas viviendas resultaron 
dañadas y mejorar sus 
condiciones de vida mediante 
el Programa Municipal de 
Bienestar Social "Vive Bien" en 
su Eje Vivienda.

Con un total de 1,000 
láminas entregadas en 
esta ocasión, se ha logrado 
beneficiar a un impresionante 
número de 5,000 familias 
en lo que va del año. Cada 

familia recibió 10 láminas de 
zinc, con medidas estándar 
de 2.44 metros, mismas que, 
por instrucciones del alcalde 
Fernando Remes Garza, serán 
entregadas directamente a las 
viviendas localizadas en zonas 
alejadas del centro de la ciudad.

Ante la gran demanda 
que se ha registrado en esta 
convocatoria, el Ayuntamiento 
tiene previsto abrir una 
nueva el día 26 de mayo, con 
disponibilidad para mejorar 
las condiciones de otras 200 
viviendas que requieren apoyo, 

demostrando con decisiones 
certeras su compromiso con 
las necesidades de las y los 
pozarricenses.

En su mensaje, la 
representante de las familias 
beneficiadas transmitió un 
mensaje de agradecimiento 
hacia el alcalde y los ediles, 
pues las láminas representan 
no solo un techo seguro, 
sino también un apoyo para 
enfrentar los retos diarios y 
protege a las familias de las 
distintas afectaciones por el 
cambio de clima.

correcta administración de 
recursos, se realizó la entrega 
de despensas a domicilio, 
para personas adultas 
mayores o que presentan 
algún tipo de discapacidad 
que no cuentan con algún 
otro apoyo, con el objetivo de 
coadyuvar con la economía 
de las mismas.

Es importante destacar 
que durante las visitas a 
los beneficiarios, el área 
de Programas Sociales 
al detectar alguna otra 
necesidad, realiza la toma 
de datos y recepción de 
documentación para las 
gestiones de aparatos 
funcionales, auxiliares 
auditivos, prótesis, además 
de canalizar a quienes 
requieran ayuda con temas 
de desarrollo a la vivienda al 
área correspondiente.

ISAAC CARBALLO   
Poza Rica, Veracruz 

Luego de 
permanecer por 
varias décadas en 

deplorable condiciones, 
las instalaciones de 
Correos de México, 
recibieron trabajos de 
rehabilitación de su 
fachada principal, como 
parte del compromiso 
del alcalde Fernando 
Luis Remes Garza de 
contar con una ciudad 
bella. 

El alcalde infirmó 
qué a las instalaciones 
se les otorgó pintura 
y acciones de 
rehabilitación, que 
cambian por completo 
la fisonomía del edificio 
y como resultado la 
imagen urbana de la 
ciudad, que ahora se 
encuentra en mejores 
condiciones.

Explicó que, pese a 

que este edificio no es parte 
de los bienes municipales, 
en donde el Ayuntamiento 
tenga la obligación de 
ejecutar acciones de 
remuneración, se dispuso 
apoyar a esta dependencia 
con pintura, para lograr 
cambiarle la fisonomía.

El presidente municipal 
reiteró que, con inversiones 
mínimas se pueden realizar 
grandes cambios en este 
municipio, y aseveró que 
durante su administración 
se continuarán realizando 
las acciones necesarias para 
lograr contar con una Poza 
Rica Bella.

Cabe mencionar que el 
edificio de Telégrafos de 
México, hoy convertida en 
Financiera del Bienestar, 
también fue renovada 
en su fachada, ahora este 
sector del municipio cuenta 
con una nueva imagen, 
contribuyendo a mejorar el 
desarrollo de la económica 
local.
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Cumplen con la pensión 
para el bienestar 

Comat repara 
fuga de agua 

Afecto diez localidades y sectores de la cabecera 
municipal 

Servidores de la Nación lo realizaron en la Unidad Deportiva 

www.noreste.net 

JESÚS ALAN MENDOZA 
Tihuatlán, Veracruz 

Personal de la 
Delegación Regional 
de la Secretaría de 

Bienestar, este jueves 
llevaron a cabo la entrega 
de apoyos y tarjetas para 
adultos mayores y personas 
con discapacidades diferente 
de sectores y localidades de 
Tihuatlán.

Los Servidores de la 
Nación lo realizaron en 
la Unidad Deportiva, en 
donde los más de tres mil 
beneficiados de acuerdo 
al padrón, acudieron a 
los módulos instalados 
conforme a la letra de su 
apellido y nombre registrado.

Comentaron, que la 
mayoría se les citó por el 
cambio de tarjeta de débito 
al banco de bienestar, donde 
desde la semana pasada ya 
pueden realizar su cobro de 
su recurso por 4, 800 pesos 
por bimestre tanto en los 

JESÚS ALAN MENDOZA 
Tihuatlán, Veracruz 

Con la finalidad de 
evitar más atrasos en 
la distribución de agua 

para más de 5 mil usuarios, 
personal de la Comisión 
Municipal de Agua de 
Tihuatlán, lograron reparar 
una fuerte fuga en la línea 
principal que se localiza 
en la comunidad de Buena 
Vista.

Responsable de Comat, 
refieren que después de los 
trabajos para restablecer la 
energía eléctrica, este día 
se empezó a bombear agua 
al municipio, sobre todo en 
cabecera y zonas aledañas, 
quienes por algunos días 
sufrieron por la falta del 
servicio, por cierto muy 
necesario por las altas 
temperaturas que se han 
registrado. 

Señalan, los sectores 
afectados fue, Miguel 
Hidalgo (Km 17), Lázaro 
Cárdenas (km 6), Unidad 
Antorchista, Huizotate, La 
Isla (km 10), Nuevo Progreso 
(km 12), Paraíso, Acuatempa, 
Gutiérrez Barrios y Cabecera 
Municipal. 

“El equipo de COMAT 
ya se encuentra trabajando 
para resolver esa situación 
y poder mandar el vital 
líquido a nuestros hogares 
lo más pronto posible, 
gracias al apoyo de la actual 
administración municipal 
con la adquisición de 
materiales y otros recursos”, 
aseguran.

cajeros o en ventanilla.
Aseguran, que en esta 

ocasión un porcentaje de los 
beneficiados, entre ellos las 
personas con capacidades 
diferente recibieron 
directamente su recurso, 
en otros su tarjeta para el 
cobro posterior de acuerdo 
al depósito establecido.

Finalmente indicaron en 
Tihuatlán ya opera el banco 
de bienestar que se localiza 
en la localidad Dirección de 
Caminos, mientras el que 
se ubica cerca de la Unidad 
Deportiva y Zapotalillo, 
registran un avance y en 
menor tiempo también 
estarán en funciones. 

Finalmente comentan, 
durante el presente año se 
han presentado diversas 
fugas, sobre todo en zonas 
de Zacate Colorado, Miguel 
Hidalgo, Huizotate, Buena 
Vista, cabecera, entre otras, 
donde afortunadamente 
se ha logrado controlar el 
problema y restablecer el 
servicio en menor plazo.
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Se determina aplicar orden de restricción a tutoras rechazadas, vigilancia de maestros al alumno agresivo 

De la escuela primaria Morelos 

TEQUILA PERSONALIZADO                                                                                    
100% AGAVE

BOTELLA PERSONALIZADA HECHA POR  
ARTESANOS, GRABADA SOBRE LA  

TÉCNICA PUNTA DIAMANTE, PUEDEN LLEVAR EL LOGOTIPO Y LA FRASE QUE EL 
CLIENTE REQUIERA

                                                         
HAS  ESA OCASIÓN ESPECIAL Y DA UN REGALO EXCEPCIONAL

SIGUENOS EN NUESTRAS REDES SOCIALES

DON RAMÓN PERSONALIZA DON RAMÓN PERSONALIZA TEQUILADONRAMON.PERSONALIZATEQUILA 2294200800 227 109 3494

a

SE RENTA CASA
$13,000

- Sala  
comedor
- Cocina
-3 recámaras
-Cuarto de 
TV
-Cuarto de 
servicio
-Cuarto  
de lavado

-3 baños 
completos  
y un medio 
baño
-Cochera 
para 2 autos 
-Climas  
minisplits  
en todas las 
áreas

Ubicación  
Fraccionamiento  

Lomas Residencial 
Poza Rica, Veracruz Informes al Cel. 7828880187

SE VENDE
DEPARTAMENTO

1er piso
-2 recámaras 
-2 baños 
-sala 
-cocina 
-comedor 
-cuarto de      
 lavado

EN LOMAS RESIDENCIAL 

Informes al Cel. 
7828880187

Toman acuerdos padres de familia 
JESÚS ALAN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz 

Luego de tres horas de 
diálogo con Mario Villa, 
representante de Nayeli 

Teresa Zaldívar Sobrevilla, 
directora general de educación 
primaria estatal, padres de 
familia de la escuela primaria 
Morelos finalmente llegaron 
a un acuerdo para disipar la 
manifestación que cumplió 
cuatro días de suspensión 
de clases en la institución 
educativa.

Durante las propuestas con 
159 padres que se encontraban 

en la reunión, se determinó 
una denuncia formal ante la 
fiscalía de Tihuatlán en contra 
de Juana Griselda Bautista y 
Marisela Lazcano Vázquez, 
(tutoras conflictivas), esto con 
el fin de lograr una orden de 
restricción en la escuela y 
al término del ciclo escolar 
concretar la expulsión de las 
mismas y transferencia de sus 
hijos, alumnos del 2° y 5° A.

La exigencia de la mayoría 
es su hartazgo de la actitud 
prepotente y arrogante 
de ambas, sobre todo de 
una, quien al final acudió 
hasta la concentración de 

los padres de familia para 
encarar y entregar un oficio 
con supuestas pruebas, las 
cuales no intimidaron a los 
asistentes, quienes insistieron 
en una respuesta inmediata.  

Ante un receso de 15 
minutos para deliberar, el 
representante de escuelas 
primarias estatales y el 
supervisor escolar de la 
zona 066 Josué Mercado, 
se determinó aplicar tres 
propuestas como acciones 
preventivas y precautorias, 
entre lo que destaca la orden 
de restricción de las tutoras 
rechazadas, transferencia 

de sus hijos a otra escuela, 
la vigilancia de un maestro 
externo en los grados 
señalados durante un mes, 
donde se comprometieron 
investigar con el objetivo en 
deliberar una sanción formal.

Finalmente los padres 
de familia decidieron que el 
próximo lunes se reactivaran 
las clases en la escuela 
Morelos, con la condición 
que se apliquen los acuerdos 
establecidos al pie de la letra, 
donde el rechazo total es 
con las tutoras no gratas, de 
lo contrario se reactivaría el 
movimiento.
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Acertijos 

Tras la verdad

La insoslayable brevedad

Retomado de El Financiero por su buen humor

www.noreste.net 

Una de Ricardo Ahued

Por incompetencia 
AMLO expropia y ocupa 

propiedad privada

El mejor ministro, 
es el ministro…

GILBERTO HAAZ DIEZ 

HÉCTOR PARRA 

JAVIER ROLDÁN 

Les traigo estos ataúdes porque no encontré palabras  

Los criterios emitidos en esta sección son responsabilidad única de sus autores

Sin capacidad para 
negociar, AMLO 
arrebata y se escuda en la 

ley, solo cuando le conviene, 
otras veces lo hace violando 
la Constitución y leyes. 
Incompetencia manifiesta.

Apenas se aclaran las 
tropelías de los abusos 
cometidos en contra de 
la empresa de Germán 
Larrea, del Grupo México, a 
quien despojó de máquinas 
de ferrocarril, oficinas y 
demás instrumentos para 
la prestación del servicio de 
carga y transporte, cuando, 
en el mismo diario Oficial de 
la Federación, aparece otra 
publicación de expropiación 
de miles de metros cuadrados 
por causa de utilidad pública, 
con todo y lo que en los 
inmuebles se encuentre.

Otro acto arbitrario. 
Si bien es facultad de los 
gobiernos la figura de la 
expropiación por causa de 
utilidad pública, lo cierto 
que siempre anteceden las 
negociaciones para convenir 

Para nadie es un secreto, 
que la consolidación 
de los Estados Unidos 

de América, pasó por 
cometer una masacre con 
los pobladores originales de 
las distintas regiones, con el 
paso del tiempo, los pocos 
que quedaron vivos, fueron 
confinados en reservaciones. 

Ricardo Ahued 
Bardahuil (18 abril 
de 1957) es alcalde 

de Xalapa por la gracia de 
Morena. Un buen alcalde, 
me dice un amigo personal, 
que trabaja a su lado. Ya 
voy poco por Xalapa, solía 
ir cuando andaba en una 
chamba en la Comisión 
de Periodistas que, bajo la 
presidencia de Ana Laura 
Pérez Mendoza, y un grupo 
de colegas comisionados, 
cubrimos esa cancha en 
defensa y protección de los 
periodistas, y cumplimos 
todos. La CEAPP allí anda 
ahora, en funciones con 
Silverio Quevedo Elox. 
Ahora voy poco, pero me 
dicen que Ahued anda 
bien. Algún tiempo se le 
mencionó como candidato 
nato por el presidente 
AMLO y por Morena, 
para la candidatura a 
gobernador, provenía 
del Senado cuando el 
presidente lo llamó a que 
cubriera la cancha de 
alcalde jalapeño, porque 
el antecesor había hecho 
mal trabajo y peligraba la 
elección. Llegó y ganó y a 
su barco le llamó libertad. 
No sé si todavía esté en el 
top ten de los elegidos del 
señor de Palacio Nacional, 
en ese camino de ese 
tiempo se han atravesado, 
Rocío Nahle, la de Dos 
Bocas, el diputado que anda 
agusto, Cheko Gutiérrez 
Luna, que puntean y 
dicen los enterados de 
Morena, que entre esos 
dos está el candidato, y 
también se apuntan el 
secretario Eric Patrocinio 

con los afectados. En el caso, 
el gobierno de la #4T, ha 
probado que es más sencillo 
imponer que negociar. Lo 
mismo hacen en las Cámaras 
de Diputados y Senadores, 
avasallan, no negocian.

Por cierto, en el caso de 
la “ocupación temporal” 
de los bienes propiedad de 
la empresa Grupo México, 
dejaron en el vacío jurídico, 
en la incertidumbre legal 
a todos los empleados de la 
empresa. Si el gobierno se 
“apropia temporalmente” 
de todo ¿Quién es la parte 
responsable de los problemas 
laborales de los trabajadores? 
¿Qué función realizarán 
los elementos de la Marina 
que tomaron posesión de 
todo? En caso de accidentes 
laborales ¿sobre quién 
recaerá la responsabilidad 

jurídica de indemnizaciones, 
de la empresa, de la Marina 
o del gobierno federal? 
Ahora bien. En casos de robo 
o daños a los bienes de la 
empresa ¿Quién responderá 
para el pago y realización 
de denuncias? Nada de 
eso contempla el nuevo y 
deficiente decretazo. Lo 
realizaron a bote pronto, con 
serias lagunas legales, como 
acostumbran los legisladores, 
más bien parece hábito de los 
morenistas a consecuencia 
de su ineptitud, incapacidad 
e incompetencia; además no 
son honestos, son abusivos. 
Nada de lo prometido por 
AMLO ha sido cumplido.

Lo referente a la 
expropiación, también 
publicada en el Decreto de 
ayer lunes (ambos abusos), 
esta vez recayó en favor de la 

Secretaría de Infraestructura, 
Comunicaciones y 
Transportes, quien tiene la 
atribución de tomar posesión 
de manera inmediata de los 
inmuebles que comprenden 
113 mil, 838, 5053 metros 
cuadrados. La posesión 
implica apoderarse de 
todo lo que se encuentre 
dentro de los inmuebles 
expropiados, sean casas, 
empresas, negocios o lo que 
se ubica dentro de todas las 
propiedades.

Los inmuebles, todos, 
se encuentran en el 
Estado de México. Un 
buen pretexto para que la 
candidata de la Alianza 
Va Por México (4 partidos 
políticos la conforman), 
Alejandra del Moral, lo 
aborde en la campaña, dada 
la arbitrariedad en plena 

campaña política para la 
gubernatura del Estado de 
México. La expropiación se 
da en 3 municipios, Tultitlán, 
Tultepec y Nextlalpan. Al 
gobernador de ese Estado 
le tiemblan las “corvas”, 
consciente y aprueba los 
abusos de AMLO. Excelente 
tema político, considerando 
el abuso que cometió en 
agravio de los afectados.

Dada la incapacidad de 
los servidores públicos, en 
el Decreto no se menciona 
a ningún afectado, solo 
refieren a predios que serán 
utilizados para los centros 
de transferencia nodales del 
Tren Suburbano, supuesta 
conectividad con el AIFA. 
Algo no previsto desde el 
inicio de aeropuerto militar 
convertido en esa mezcla 
ambigua de civil-militar.

Algo que extraña 
mucho en el Decreto, que 
AMLO no hizo presente al 
“ejército de albañiles” de 
la Sedena. Solo suscribió el 
documento el Secretario de 
infraestructura.

Por cierto, muchos me han 
preguntado que, si AMLO 
y los legisladores federales 
autorizaron a las Fuerzas 
Armadas para intervenir, 
que no actuar siempre, en 
materia de seguridad pública 
¿Por qué no autorizaron para 
que los militares realizaran 
labores de albañiles? Otra 

enorme laguna cuando 
un militar sufra un 
accidente qué asentarán 
en el acta circunstanciada 
¿Se encontraba pegando 
tabiques o cavando zanjas? 
Cuando que, esa función 
no está contemplada en 
su normatividad. En fin, 
el desorden cuando se no 
saber gobernar, confunden, 
como si fuera “mezcla para 
construir”, funciones de 
“chalanes” con actividades 
militares; entre muchas 
otras.

Así las cosas, los 
propietarios de los inmuebles 
expropiados ni enterados 
de que ya no son dueños; 
no fueron notificados de 
manera personal; se irán 
enterando por medio del 
Decreto de expropiación, 
cuando vean que su predio ya 
fue invadido por el gobierno 
federal; y, hasta entonces 
comenzarán los juicios, al 
menos para los pagos de las 
indemnizaciones.

Arrecian los abusos 
del gobierno de AMLO. El 
tiempo apremia, se termina 
su periodo de gobierno y 
ante ello, el autoritarismo 
se hace presente. De suyo 
sumamente peligroso 
para la estabilidad social 
y empresarial ¿Qué más 
arbitrariedades continuarán?

Esta es opinión personal 
del columnista

En el contexto de 
tal carnicería, cobran 
importancia las palabras 
del general primero y 
Comandante en jefe 

más tarde del ejército 
norteamericano, Philip 
Henry Sheridan, quién 
lapidario sentenció: “el mejor 
indio es el indio muerto”. 

Ante un ambiente de 
crispación, el peso de las 
palabras y lo símbolos, 
tienen mayor relevancia que 
en situación normal, por 

ejemplo, si alguien deja una 
cabeza de cerdo en cierto 
domicilio de Suiza, será 
tomado como una broma de 
mal gusto, pero si ocurre en 
Irapuato, Zamora o Huitzuco, 
habrá que preocuparse en 
grado sumo. 

Así pues, en las 
circunstancias que 
actualmente se viven en 
México, todo lo relacionado 
con la simbología de la 
muerte puede tornarse 
de uso irresponsable, por 
ello, que funcionarios de 
Veracruz, encabezados por 
el gobernador, Cuitláhuac 
García, muestren un ataúd 
con el rostro de Norma 
Piña, en un plantón frente al 

edificio de la Suprema Corte 
de Justicia de la Nación, es un 
despropósito mayúsculo. 

No hay justificación, ni en 
el terreno del humor negro, 
para tal ocurrencia, sobre 
todo, si los que la realizan son 
autoridades, son mensajes 
inequívocos. 

Al Cui, le asiste todo el 
derecho de protestar contra 
el actuar de los ministros, 
sin embargo, su obligación 
es contribuir a la gobernanza 
del país, que no se le olvide 
que es el gobernador de 
Veracruz, no un activista 
malcriado queriendo llamar 
la atención.  

Esta es opinión personal 
del columnista 

y Manuel Huerta Ladrón 
de Guevara. Aunque 
Ahued es hidalguense de 
Pachuca, como la Nahle es 
zacatecana, el empresario y 
político tiene muchos años 
arraigado y fue alcalde dos 
veces. La primera lo fue 
por el PRI (2005-2007), 
que ha sido el partido que 
ha amamantado a todos 
y ha visto nacer muchas 
estrellas de la política, 
entre ellos AMLO, el 
presidente. La segunda 

ocasión por Morena, y 
ahí anda, en espera de los 
tiempos.

P E R I O D I S T A S 
AGREDIDOS

En el mitin del gobierno 
de Veracruz contra la SCJN, 
les dieron sus catorrazos 
a unos reporteros, al grito 
en contra de Ciro Gómez 
Leyva y López Dóriga.

Del ataque a sus 
compañeros, Ciro tuiteó:

Hoy la agresión afuera 
de la Suprema Corte fue 

contra nuestros reporteros 
Juan Antonio Jiménez y 
Óscar Rea. ¿Qué sigue, 
presidente @lopezobrador? 
¿Qué sigue, @claudiashein? 
Y aunque digas que nada 
tienes que ver, ¿qué sigue @
mario_delgado? CGL.

Y Joaquín:
Mire presidente @

Lopezobrador_ Así estos 
cobardes de Morena en el 
mitin encabezado por @
CuitlahuacGJ en la puerta 
de la Corte. Agredieron 

a mis compañeros de @
Radio_Formula. Esto es 
lo que siembra en sus 
mañaneras. Hasta que se 
registre una desgracia. Lo 
hago responsable de lo que 
pueda suceder.

EL TRIUNFO DE LAS 
CHIVAS

Medio país se alegró y 
medio país se entristeció. 
En las semifinales de 
futbol, perdieron los 
dos favoritos, los que 
llevaban ventaja en todo: 
en jerarquía, en nómina, 
en dinero invertido, en 
puntos, pero llegaron 
los chicos y los hicieron 
morder el polvo. Tigres 
venció a Monterrey y la 
cabeza de su entrenador, 
el tal Vucetich, pende 
de un hilo, América fue 

derrotado por Chivas y esa 
otra cabeza del entrenador, 
Fernando Ortiz, casi está 
por caer (Ya cayó). Ganaron 
las Chivas y se hizo la chica. 
Desconfiaban de Fernando 
Hierro, entrenador de 
la selección española en  
Rusia y ex capitán del 
legendario Real Madrid, 
director deportivo en 
Chivas, quien junto 
al serbio entrenador,  
que tiene apellido de 
bailarina de ballet, 
Pauniovic,  llegan a las 
finales como si hubieran 
ganado el torneo. Hay 
días así. Bien lo decía el 
presidente JFK: ‘La victoria 
tiene muchos padres y la 
derrota es huérfana’.

Esta es opinión personal 
del columnista

Viernes 26.05.2023
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El procurador del ramo, Luis Hernández Palacios Mirón, dialoga con diputadas y diputados sobre las acciones 
implementadas en los núcleos ejidales de la entidad y los retos a futuro.

REDACCIÓN NORESTE 
Xalapa, Veracruz  

Integrantes de la LXVI 
Legislatura, encabezados 
por la presidenta de la 

Mesa Directiva, diputada 
Margarita Corro Mendoza, y 
por el presidente de la Junta 
de Coordinación Política, 
diputado Juan Javier Gómez 
Cazarín, participaron en el 
conversatorio Política en 
materia agraria, a cargo del 
procurador del ramo, Luis 
Hernández Palacios Mirón, 
quien explicó los logros 
recientes en la materia, sobre 
todo, en el estado de Veracruz.

En primer término, la 
diputada Lidia Irma Mezhua 
Campos, vocal de la Comisión 
Permanente de Desarrollo 
Urbano, Ordenamiento 
Territorial, Vivienda y Fundo 
Legal, instancia organizadora 
de este acto, dio la bienvenida 
a las y los asistentes y consideró 
que este acercamiento tiene 
como finalidad conocer 
las diversas acciones que 
implementa la Procuraduría 
Agraria en relación con 
la tenencia de la tierra, la 
regularización de los ejidos, así 
como la asesoría y el apoyo a 
comuneros y ejidatarios.

Con la presencia de las 
diputadas Cecilia Guevara 
Guembe, Perla Eufemia 
Romero Rodríguez, Nora 
Jéssica Lagunes Jáuregui y 
Lourdes Juárez Lara, así como 
de los diputados Bonifacio 
Castillo Cruz y Luis Antonio 
Luna Rosales, inició este 
conversatorio, en el cual el 
Procurador Agrario habló 
acerca de la legislación de 
1992 vigente y que dio pauta 
a la creación de los tribunales 
agrarios.

Agregó que la Procuraduría 

Participa Congreso local 
en conversatorio Política 

en Materia Agraria
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¡Felicidades al ganador con venta en línea!

Agraria es un organismo 
descentralizado que trabaja en 
favor de todos los campesinos, 
especialmente de ejidatarios 
y comuneros, para poder 
responder a sus inquietudes 
y dar el cauce correcto a sus 
demandas y peticiones.

Destacó que en Veracruz 
hay tres millones tres mil 78 
hectáreas, catalogadas como 
propiedad social, que está 
expresada en tres mil 790 
núcleos agrarios. “Aquí está la 
importancia, ya que representa 
alrededor del 52 por ciento del 
territorio veracruzano y está 
condensado en que haya 690 
mil ejidatarios, comuneros o 
comuneras”, añadió.

De lo anterior, indicó el 
funcionario, solo 24.8 por 
ciento son mujeres y dijo 
confiar en que al término 
del actual sexenio la cifra 
ascienda a 30 por ciento. “Una 
gran parte de quienes trabajan 
la tierra son mujeres, hijas o 
concubinas de ejidatarios que 
por diversos motivos no la 
trabajan; por lo que debemos 
reconocerles el derecho que 
tienen a ella y a la participación 
en la comunidad”, agregó el 
funcionario.

Tras la explicación de 
las funciones que tienen las 
Residencias de la Procuraduría 
y su labor en favor de ejidatarios, 
Luis Hernández Palacios 
Mirón habló de la importancia 
de actualizar los Padrones 
Ejidales, ya que, por diversas 
razones, hay algunos núcleos 
en los que por falta de quórum 
ya no se reúnen, debido a que 
su integrantes en su mayoría 
son hombres que migraron a 
otros lugares, por lo que “hay 
que incorporar a los sucesores 
o sucesoras; las mujeres deben 
asumir y ejercer el derecho a la 
tierra y a la toma de decisiones 

en asamblea”.
Por otra parte, dijo que en 

los núcleos hay siete mil 145 
planteles educativos y que la 
Secretaría de Educación de 
Veracruz no era titular de los 
predios, por lo que no podía 
invertir en infraestructura 
educativa. “En este gobierno 
hemos regularizado cinco mil 
154 y esperamos concluir los 
1991 restantes antes de que 
termine el sexenio”.

Después de la ponencia de 
inicio, diputadas y diputados 
hicieron uso de la voz para 
expresar al Procurador sus 
inquietudes en relación con 
las problemáticas que se 
registran en los municipios de 
sus distritos, con la finalidad 
de verificar la solución 
institucional.

Asistieron a este 
conversatorio el representante 
de la Procuraduría Agraria 
en Veracruz, Claudio 
Francisco Mendoza Piedra, 
y el coordinador general de 
Oficinas de Representación, 
Martín Careaga Olvera.
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Serán dirigidas a estudiantes y padres de familia.

Partos gratuitos a mujeres de 
escasos recursos de Medellín

Centro Estatal de Prevención 
Social inicia ciclo de conferencias 

en Venustiano Carranza
REDACCIÓN NORESTE        
Venustiano Carranza, Puebla  

El Ayuntamiento que 
preside el alcalde 
Ernesto García 

Rodríguez, a través de la 
regiduría de educación a 
cargo de la maestra Yeimi 
Cabrera Rosas, y la regiduría 
comisionada en igualdad de 
género a cargo de la licenciada 
Vanessa Iveth González 
Vera, inició con un ciclo de 
conferencias para alumnos de 
nivel básico y medio superior, 
así como padres de familia; 
impartidas por la licenciada 
Maximina Barrera Márquez, 
delegada regional del Centro 
Estatal de Prevención Social 
de Violencia y la Delincuencia.  

Dichas conferencias se 
estarán dando de manera 
dinámica de acuerdo a una 
calendarización, en la que 
se busca abarcar a todas las 
escuelas de estos niveles 
educativos, con el fin de 
aportar información a los 
estudiantes y que interactúen 
sobre temas como el acoso 
escolar, violencia en el 
noviazgo, adicciones, salud 
reproductiva, igualdad de 
género, Ley Olimpia, entre 
otros.

El presidente municipal, 
Ernesto García, agradeció el 
apoyo de los padres de familia 
y personal docente, así como 

ALEJANDRO ÁVILA        
Medellín de Bravo, Veracruz   

Mujeres de escasos 
recursos del 
municipio de 

Medellín de Bravo han 
logrado dar a luz de forma 
gratuita gracias a la Fundación 
que preside el empresario, 
Guillermo Herrada Jiménez.

La falta de un hospital de 
primer nivel en el municipio 
y el proyecto fallido de una 
base de Cruz Roja habían sido 
uno de los grandes problemas 
que tenían las mujeres 
embarazadas en Medellín 
de Bravo, pues las atenciones 
médicas en los nosocomios del 
municipio de Veracruz eran 
esporádicas debido a la gran 
demanda y, les era imposible 
pagar un médico privado.

"Yo creo que el sector ha 

la presencia de los niños de 
la escuela primaria Salvador 
Díaz Mirón que recibieron el 
tema Alto al Acoso Escolar y a 
los jóvenes de la telesecundaria 
Juan Rulfo que recibieron el 
tema Violencia no es Amor. 

Por su parte, Vanessa 
Iveth González Vera, regidora 
comisionada en igualdad de 
género, indicó que el Gobierno 
Municipal está apostando  
en el tema de seguridad,  
por lo que buscan las 
estrategias para prevenir el 
delito y la violencia. “Estos 

temas son una semilla 
sembrada en nuestros niños y 
jóvenes, deben aprender sobre 
las consecuencias, a conocer 
en qué momento pueden caer 
en un delito, como en el caso 
del bullying, prevenir para no 
ser victimarios. Pero también, 
como autoridades, debemos 
darles la confianza, dejarles 
en claro de que podemos 
ayudarlos si son víctimas”, 
argumentó.

La edil reconoció la 
disposición  de la delegada 
regional del Centro Estatal 

de Prevención Social de 
Violencia y la Delincuencia, la 
licenciada Maximina Barrera, 
y del profesor Rodolfo Cruz 
Ramírez enlace municipal 
de CORDE, y la regidora de 
educación Yeimi Cabrera 
Rosas, con quienes están 
coordinando las conferencias. 

Cabe mencionar la 
presencia de la regidora de 
Gobernación Lizeth Vázquez 
Gutiérrez, y el secretario 
del Ayuntamiento Tomas 
Maldonado Cabrera, entre 
otras personalidades.

estado muy descuidado, por 
eso hemos estado manejando 
mastografías gratuitas, 
regalamos unos partos a 
mujeres solteras, regalamos 
partos también a familias de 
escasos recursos, hemos estado 
manejando mastografías y 
diversos apoyos a las mujeres 
en general, y vamos a seguir 
apoyando, porque Memo 
siempre se ha preocupado por 
el bienestar y por la salud, pero 
más que nada por la familia 
medellínense", puntualizó.

El empresario, Guillermo 
Herrada, dijo que para 
obtener este y otros beneficios, 
deben de estar afiliados a su 
Fundación, por lo que invitó 
a la ciudadanía medellínense 
a estar pendiente de sus 
redes sociales para conocer 
los puntos donde los pueden 
credencializar.

"No son temporadas 
electorales, ustedes bien 
saben que la mayoría de los 
políticos buscan simplemente 
hacer estrategias políticas 
en temporadas electorales, 
mi participación es nata, mi 
participación es de corazón y 
auténtica. Estas membresías 
hay módulos en todo el 
municipio de Medellín y se 
van a seguir proporcionando", 
agregó.

Este miércoles 24 de mayo 
se llevó a cabo un festejo 
por el Día de las Madres, en 
el Domo Chachalacas del 
fraccionamiento Puente 
Moreno; ahí se informó 
que en próximas fechas se 
proporcionarán cursos de 
capacitación en oficios como: 
electricidad, mecánica y 
enfermería.
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Ante la CAEV 

Habrá consultas y estudios médicos gratuitos

Continúa la entrega de 
constancias para trámites 

de conexión del suministro 
de agua potable y drenaje 

Hoy arranca la “Jornada 
de Salud Integral”

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan Veracruz 

El Gobierno de 
Tuxpan hizo entrega 
de constancias de 

residencia para el trámite 
de conexión de suministro 
de agua potable y drenaje, 
ante la Comisión de Agua 
del Estado de Veracruz 
(CAEV), a habitantes de la 
colonia Bugambilias y la 
congregación Higueral.

Con la entrega de estas 
constancias se lleva justicia 
social a la población que se 
encuentra en situación de 
vulnerabilidad, garantizando 
que nadie se quede fuera 
en la ruta que se está 
construyendo para lograr 
el desarrollo sostenible de 
nuestro municipio. 

El alcalde José Manuel 
Pozos Castro; la síndica 
Mtra. Beatriz Piña Vergara; 
la regidora Lucero Reséndis 
Ambrocio; Jorge Alberto 
Vargas Chavelo, jefe de 
la Oficina Operadora 
de la CAEV en Tuxpan; 
y el secretario del 
Ayuntamiento, Lic. José 
Armando Huesca Ovando, 
encabezaron la entrega.

En su mensaje, el alcalde 
señaló que con la entrega 
de estas constancias se 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan Veracruz 

Este viernes 26 de mayo, 
de 8:00 de la mañana 
a 3:00 de la tarde, se 

realizará una “Jornada de 
Salud Integral” en el campo 
de la SAHOP, en la que se 
brindarán gratuitamente 

está dando un paso muy 
importante para que en 
poco tiempo todos puedan 
mejorar su calidad de vida 
“porque el agua representa 
salud, desarrollo y bienestar”, 
dijo.

Dijo que estas obras 
llegaron en buen momento, 
debido al gran avance 
que existe en proyectos 
que permitirán un abasto 
prácticamente total en la 
ciudad.  

En ese sentido, informó: 
“Con el respaldo del 
gobernador Cuitláhuac 
García Jiménez, se invierten 
más de 700 millones de 
pesos en proyectos de agua 

potable y en la construcción 
de un nuevo acueducto de 22 
kilómetros y 40 pulgadas… 
una inversión histórica 

esperada por muchos años”.
Añadió que en estos 

momentos se trabaja en la 
primera etapa, que consta 

de más de 13 kilómetros 
de tubería de poliéster 
reforzado con fibra de 
vidrio, desde la captación 
El Xúchitl, hasta la planta 
potabilizadora.

Pozos Castro destacó que 
estas son inversiones sin 
precedente en la historia 
de Tuxpan… y una vez 
terminadas, se pondrá fin al 
desabasto que se vive en el 
municipio, y reconoció que 
esto solo puede ser posible 
con el trabajo coordinado de 
los tres niveles de gobierno. 

“Este es el más grande 
ejemplo de que la unión 
hace la fuerza. De que 
cuando trabajamos todos 
coordinados y de manera 
unida se van logrando los 

objetivos de mejorar el nivel 
de vida de todos”, concluyó. 

En el evento también 
estuvieron presentes el Sr. 
Rosalindo Cruz Ramírez, 
representante de la 
comunidad Higueral; así 
como la Sra. Margarita Salas 
Pérez, representante de la 
colonia Bugambilias, quien 
agradeció al Gobierno de 
Tuxpan:

“Luego de 18 años 
tendremos un documento 
que le dará certeza jurídica a 
nuestros predios, después de 
esto se vienen grandes cosas 
para nuestra colonia; y todo 
gracias a usted, Alcalde. Hoy 
por hoy estamos contentos 
porque tendremos agua 
potable, muchas gracias”.

consultas médicas generales 
y de especialidad.
Además, se estarán 
practicando estudios 
dentales, laboratorios, 
ultrasonidos y mastografías, 
y se aplicará la vacunación 
universal, así como contra 
COVID-19 a mayores de 18 
años, entre otras. 

También se llevarán 
a cabo programas de 
violencia de género, salud 
reproductiva, prevención 
de enfermedades, nutrición 
y salud mental y se hará 
entrega de aparatos 
funcionales y de movilidad. 
Así mismo, se contará con 
módulos de emplacamiento, 

servicios de ICATVER y 
SSP.
La Secretaría de Salud 
y Servicios de Salud de 
Veracruz y el Gobierno 
Municipal invitan a la 
ciudadanía a que asistan y 
aprovechen este programa 
de gran importancia para el 
cuidado de su salud.
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Lo que les voy a contar ocurrió 
hace mucho, mucho tiempo, 
cuando yo iba a visitar a mi tía 

Nina. Ella vivía en una casa antigua, 
con un gran patio y muchas flores. 
A mí me encantaba ir a dormir con 
Nina porque podía jugar en su jardín 
por las mañanas, ayudarle a cocinar y 
sobre todo…¡Desayunar en la cama!

Siempre tendía para mí un sofá 
que estaba contra una pared de su 
dormitorio. Allí me acostaba cada 
noche y mientras me dormía, me 
gustaba mirar una gran mancha de 
humedad que había en esa pared. 
Buscaba adivinar en esa mancha 
formas, caras, personajes. Una noche 
de lluvia ocurrió algo muy extraño. 
De pronto, vi salir de la pared algo 
extraordinario. Parecía un fantasma 
de algodón…pero oscuro, tan oscuro 
como las nubes que anuncian 
chaparrones. Sentí que tocaba 
uno de mis hombros mientras se 
transformaba en una dama gris de 
increíble belleza y decía con voz muy 
profunda, pero dulce y amable:

-¡Buenas noches! Soy Tormentosa, 
un hada buena a pesar de mi color. 
¿Quieres venir a pasear conmigo?- y 
me tendió su mano. Mano delgada, 
transparente y con perfume a lluvia.

Estaba tan sorprendida que no 
alcancé a responderle cuando me di 
cuenta que llevada por la fuerza de 
algo invisible, dejaba la tibieza de mi 
cama e iba penetrando en la pared, 
justo en el centro de la mancha de 
humedad…

-Vení, vení, vamos a dar un paseo 
que te encantará- dijo el hada y 
comenzamos a subir, subir, cada vez 
más rápido hacia el cielo. Íbamos por 
un camino con muchas curvas y atrás 
de nosotros uedaban relámpagos, 
rayos y centellas…Se oían unos 
truenos tremendos y a pesar de eso 
no sentía miedo. Viajaba confiada 
aferrando la mano de Tormentosa, 
mientras la lluvia caía sin parar por 
debajo de nosotros y parecía ondular 
con tranquilidad haciendo un rumor 
muy, muy suave…

Tormentosa me sonreía  
y me levantaba más y más, hasta que 
tan suavemente como habíamos 
subido, comenzamos a bajar. Lo 
hacíamos entre una niebla que se 
despejaba de a poco, al mismo tiempo 
que íbamos hacia una zona llena 
de luz. En un momento, estábamos 
frente al sol y a nuestro alrededor 
aparecieron siete personajes 
más ¡ Eran siete hadas, bellas y 
transparentes como Tormentosa, 

suaves y amables como ella y como 
ella me sonreían…! En lugar de varita 
mágica tenían un pincel dorado en 
una de sus manos y una paleta de 
colores en la otra.

Fueron surgiendo de la niebla 
que nos había rodeado flores, plantas, 
animales, cosas, todos sin color…
Al llegar hasta donde estábamos 
Tormentosa y yo, cada una de las siete 
hadas fue saludándonos y eligiendo 
una flor, una planta, un animal, una 
cosa. De a poco fueron llenando a 
cada uno de colores, hasta que todos 
estuvieron listos, como los vemos 
todos los días. Mi amiga Tormentosa 
pintó el humo de una chimenea, un 
hermoso caballo, varios pajaritos y 
un gato gordo y brillante que parecía 
un pompón de seda…Yo estaba tan 
asombrada que no podía pronunciar 
ni una

palabra. Todavía me esperaba una 
sorpresa mayor: me di vuelta para 
mirar el camino que acabábamos de 
recorrer y vi ante mí que ese camino 
era nada menos que…¡El Arco Iris! 
Tenía cada uno de sus espléndidos 
colores.

Mientras tanto, me tomaron 
de las manos Tormentosa y sus 
compañeras y

comenzaron a bailar cantando:
“¡Después de la lluvia qué lindo 

es mirar las plantas, las flores y todo 
brillar; pues cada gotita de un gran 
chaparrón pinta los colores y lucen 
mejor! ¡Hagamos la ronda de la luz y el 
sol, y cantemos juntos esta canción!”

También yo canté y bailé con 
ellas, llevando el compás con las 
palmas de las manos ¡Sentía ganas 
preguntarle tantas cosas a las hadas! 
Cuando terminase la canción lo 
haría, estaba segura. Ya estaba lista 
para comenzar a soltar mi curiosidad 
.De pronto, escuché la voz de mi tía 
Nina que decía:

-¿Así que ahora cantás dormida ? 
Me parece que te hace falta un buen 
desayuno ¡Vamos, que te traje té con 
leche calentito y pan con dulce de 
duraznos, ése que hago especialmente 
para vos!

Pensé que si le contaba lo que 
había visto, mi tía no me creería.

Ella, por su parte me dijo:
-¿Te gustó el paseo por la mancha 

de humedad? Como se enfriaba el 
desayuno y tenía que ir a le escuela, 
no pude contestarle. Eso sí, siempre 
que llueve creo que Tormentosa y sus 
amigas vienen a visitarnos, porque 
todo queda luminoso y reluciente, 
como recién pintado por las hadas.

Aventuras en la lluvia
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REDACCIÓN NORESTE   
Poza Rica, Veracruz  

Maestros jubilados de 
diferentes estados 
de la República 

Mexicana se hicieron 
presentes en la Pérgola del 
Parque Juárez de esta ciudad 
petrolera, para corroborar 
que en Poza Rica se sabe 

REDACCIÓN NORESTE   
Cazones, Veracruz  

Ayer se realizó la 
primera jornada 
de capacitación en 

Realizan primera 
jornada de capacitación 

en Derechos Humanos 

En Poza Rica se demostró 
que se sabe bailar Danzón 

Municipal, Daniel Ortiz 
Juárez; la directora del 
Instituto Municipal de la 
Mujer, Abigail Martínez 
y el director municipal 
de Protección Civil, 
José Manuel Guerrero 
Domínguez, quienes 
dieron mayor realce a estas 
acciones emprendidas 
por el Ayuntamiento 
Constitucional de este 
municipio.

La presidenta del DIF 
Norma Aracely Uribe 
Castillo, dio la bienvenida a 
los asistentes, mientras que 
el director de Seguridad 
Pública Municipal agradeció 
al gobierno municipal 
por estas acciones, ya que 
será de gran utilidad para 
los servidores públicos, al 
terminó de esta capacitación 
se les entregará una 
constancia curricular.

Derechos Humanos, Policía 
Municipal, Protección Civil 
y Tránsito Municipal, con 
el firme objetivo de tener 
servidores públicos mejor 
preparados en la aplicación 

de sus funciones. 
La capacitación fue 

realizada por el Lic. José 
Luis Hernández Galicia, 
delegado regional de Tuxpan 
de la Comisión Estatal de 

los Derechos Humanos 
en el Estado de Veracruz, 
acompañado de la presidenta 
del Sistema Municipal del 
DIF Norma Aracely Uribe 
Castillo; la regidora Mayra 
Estela Burgos Juárez; así 
como el alcalde Miguel 
Ángel Uribe Toral. 

En esta jornada también 
estuvieron presentes el 
director de municipal 
de Seguridad Pública 

bailar buen danzón.
En este jueves de 

“Bailemos Danzón” llegaron 
visitantes de ciudad Guzmán 
Jalisco, como también de 
Nayarit, Sonora, Colima, 
Zacatecas, Monterrey, 
Tamaulipas, quienes 
contagiados de la música de 
los Soneros de Kachikin, 
bailaron junto con los grupos 

de la tercera edad de Poza 
Rica, realizando una gran 
convivencia.

De igual forma el gobierno 
municipal de Fernando 
Remes Garza a través de la 
dirección  de cultura, dio 
las gracias a cada uno de los 
visitantes que disfrutaron 
esta tradición pozarricense 
en el jueves de danzón. 
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AGENCIAS 
Washington, Estados Unidos 

La Administración 
de Alimentos y 
Fármacos (FDA) de 

Estados Unidos anunció 
la aprobación final de la 
primera píldora oral para 
tratar la covid-19, el Paxovid, 
autorizada hasta ahora para 
su uso de emergencia.

Su comunicado precisó 
que el antiviral oral 
Paxlovid es el cuarto 
medicamento y la primera 
píldora antiviral oral 
que ha aprobado para el 
tratamiento de la covid-19 
en adultos.

El beneficio del Paxlovid 
quedó demostrado en 
pacientes con inmunidad 
previa al virus causante  
de la covid. La FDA 
recomienda su uso cuando 
la infección sea de leve a 
moderada, para adultos 
con alto riesgo de que la 

AGENCIAS 
San José, Costa Rica  

El volcán Rincón de la 
Vieja, en el norte de 
Costa Rica, registró 

una "potente" erupción sin 
que se registren afectaciones 
a personas o infraestructura, 
un mes después del último 
evento eruptivo notable, 
informaron las autoridades.

Cyrill Müller, 
vulcanólogo del 
Observatorio Vulcanológico 
y Sismológico de Costa Rica 
(Ovsicori) de la Universidad 
Nacional (UNA) informó 
que la erupción sucedió "hoy 
a las 14:34 horas locales" 
cuando el volcán Rincón de 
la Vieja hizo "una erupción 
potente".

"La pluma compuesta 
de vapor de agua y material 
volcánico alcanzó una altura 
de 3 mil metros sobre el 
nivel del cráter", añadió.

Esta erupción fue 
"freática", y se produce 

AGENCIAS 
Guam, Estados Unidos 

Muchos habitantes de 
Guam se quedaron 
sin electricidad ni 

suministros después de que 
el tifón Mawar golpeó el 
remoto territorio pacífico 
de Estados Unidos la noche 
anterior. La tormenta 
arrancó tejados, volcó 
vehículos y destrozó árboles.

Se reportaron heridas 
leves, pero no muertes, 
según la oficina de la 
gobernadora, Lou Leon 
Guerrero. Equipos de 
trabajo evaluaban los daños 
en instalaciones militares, 
que estaban restringidas al 
personal esencial, según el 
mando militar de la Región 
Conjunta de Marianas.

El centro y el norte de 
la isla recibieron más de 60 
centímetros de agua al paso 
del meteoro. El aeropuerto 
internacional de la isla 

EU aprueba 
medicamento oral de 

Pfizer para el C-19 

Volcán Rincón de la Vieja 
hace erupción en Costa Rica

Devastación en Gramar provocada por tifón 'Mawar'

enfermedad se agrave.
El riesgo de 

hospitalización relacionada 
con la covid o de muerte 
por cualquier causa durante 
los 28 días de seguimiento 
fue del 0.2% entre las 490 
personas tratadas con 
Paxlovid, en comparación 
con el 1.7% de las 479 que 
recibieron placebo.

"La aprobación de 
hoy demuestra que ha  
cumplido con los rigurosos 
estándares de seguridad y 
eficacia de la agencia y que 
sigue siendo una opción de 
tratamiento importante 
para las personas con 
alto riesgo de progresión 
hacia una covid grave, 
incluidas aquellas con 
inmunidad previa", dijo 
en la nota la directora del 
Centro para Evaluación 
de Medicamentos e 
Investigación de la FDA, 
Patrizia Cavazzoni.

El volcán Rincón de la 
Vieja es uno de los cinco 
activos en Costa Rica, 
ubicado en la región de 
Guanacaste a unos 270 km al 
noroeste de San José.

Hasta el momento se 
encuentra en nivel dos 
de cuatro de alerta, lo 
que supone un estado de 
sismicidad "significativa" 
y erupciones pequeñas 
con "emisión significativa 
de gases ácidos", según el 
Observatorio Vulcanológico 
y Sismológico de Costa Rica.

Müller señaló que la 
erupción, que ocurre un 
mes después de la última 
similar, "generó unos lahares 
en el flanco norte, que son 
una mezcla de lodo y agua 
caliente que sale del lago 
cuando hay una erupción".

Esos sedimentos 
descendieron por los cauces 
de las faldas del volcán y 
arrastraron sedimentos 
colina abajo, según informó 
el Centro Nacional de 

Emergencias (CNE).
"Este mes el volcán ha 

permanecido en constante 
erupción", precisaron desde 
el CNE, y advirtieron a 
los habitantes de diversas 
localidades cercanas 
al volcán "mantenerse 
alejados de los cauces que 
ya que podrían transportar 
materiales y sedimentos del 
volcán".

La actividad registrada 
por el volcán Rincón de la 
Vieja es la "más energética 
del mes", dijo Müller, pero no 
es la mayor del año.

El vulcanólogo agregó 
que los parámetros de 
monitoreo advierten que 
"probablemente hay una 
pequeña intrusión de 
magma y de filos volcánicos 
por debajo del cráter".

El volcán Rincón de la 
Vieja es una montaña de mil 
895 metros de altura ubicado 
en la cordillera Central de 
Costa Rica, que recorre el 
centro del país de norte a sur.

se inundó y la tormenta 
empujó el agua en una fuerte 
marejada ciclónica que 
chocó contra arrecifes de 
coral e inundó viviendas.

“Nos despertamos 
ante una escena bastante 
preocupante aquí en Guam. 
Miramos por la puerta 
y donde antes había una 
selva parecen palillos” dijo 
el meteorólogo Landon 
Aydlett. “Parece una escena 
de la película ‘Twister’, con 
escombros regados por todos 
lados. Buena parte de Guam 
se enfrenta a un desastre 
mayor que tomará semanas 
en limpiarse”, agregó.

Mawar, el tifón más 
fuerte en golpear el territorio 
de casi 150 mil habitantes 
desde 2002, tocó tierra 
brevemente en torno a las 
21:00 del miércoles como 
tormenta de categoría 4 en 
la Base Aérea Andersen, 
en el extremo norte de la 
isla, según responsables del 

servicio de meteorología.
El alcance de los daños 

era difícil de valorar tan 
pronto, ya que los cortes de 
luz e internet complicaban la 
comunicación en la remota 
isla. Leon Guerrero dijo en 
un mensaje en video que las 
carreteras eran transitables, 
pero los vecinos debían 
evitar conducir y quedarse 
en casa porque los fuertes 
vientos continuaban.

 “Hemos capeado la 
tormenta”, dijo Leon 
Guerrero. “Lo peor ha 
pasado”, celebró.

La Autoridad de Energía 
de Guam dijo que sus equipos 
trabajan para restaurar el 
servicio a instalaciones 
críticas y prioritarias como 
hospitales, pozos de agua 
y centros de tratamiento 
de aguas. La Autoridad  
de Aguas de Guam, 
por su parte, trabajaba 
para restablecer el agua 
corriente y emitió un 

aviso recomendando a los 
consumidores que hirvieran 
el agua.

El Aeropuerto 
Internacional Won Pat 
de Guam completó sus 

inspecciones de daños y tenía 
labores de recuperación en 
marcha.

cuando hay interacción entre 
el magma caliente y agua, 

que se vaporiza y aumenta 
1.000 veces su volumen en 

segundos, produciendo una 
explosión.



HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

La regidora 12 del 
Ayuntamiento de 
Veracruz, Lisseth 

Martínez Echeverría acusó 
que ha recibido amenazas 
de muerte por apoyar en 
twitter la manifestación que 
el pasado sábado hicieron 
funcionarios del gobierno 
de Veracruz y militantes o 
simpatizantes de su partido, 
Morena contra la ministra 
Norma Piña en la Ciudad de 
México. 

Aunque la edil no acudió 
a tal manifestación, dijo 
que fue descalificada e 
insultada dando por hecho 
su participación e incluso la 
responsabilizaron de lo que 
le pasara a la ministra Piña:  

“Publiqué unas fotos 
donde compañeras y 
compañeros de mi partido 
asistieron a la manifestación 
con todo su derecho de 

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

La menor Fátima 
Cristal González 
Platas, desaparecida 

hace casi 6 meses en Villa 
Aldama habría sido víctima 
de una red de trata en 
dicho municipio dijo su tía, 
Guadalupe Rubí Romero 
González. 

"La embabucaron y es 
gente del mismo pueblo 
que está protegida por 
autoridades cercanas" dijo 

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

Enfermeras y 
estudiantes de 
E n f e r m e r í a 

marcharon en Xalapa 
en protesta a que dicha 
licenciatura se considera 
como una carrera técnica. 

Aseguran que 
actualmente, tras las 
modificaciones del 
Gobierno Federal con 
la creación del IMSS-
Bienestar sus profesiones 
ya no son consideradas en 
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Enfermeras de Xalapa 
exigen dignificación laboral 

Regidora morenista acusa amenazas por 
apoyar manifestación contra ministra Piña

Fátima habría sido víctima de trata en Villa Aldama 

el tabulador de profesiones 
de los trabajadores de la 
salud, por lo que sus salarios 
disminuirían hasta la 
mitad. 

Mencionaron Otras 
áreas afectadas son trabajo 
social, nutrición, químicos 

e incluso el área médica, 
aseguran. 

Luego de marchar por 
la avenida Ávila Camacho 
hacia la Plaza Lerdo, 
exigieron mejoras a su 
salario. "En cuanto a nivel 
licenciatura, la mayoría 

tiene un salario de auxiliar 
de enfermería, aunque las 
funciones que desempeñan 
sean de licenciatura y 
muchos de los compañeros, 
incluso, con posgrados y 
maestrías" dijo una de las 
manifestantes

libertad de expresión 
pacíficamente. No pude 
asistir, no pude llegar 
desafortunadamente por 
problemas familiares y de 
salud con una persona de 
mi familia y no pude llegar. 
Dado a esa publicación 
donde no aparezco en las 
fotos en las redes sociales 
y mi intención de extirpar 
la corrupción de todos los 
poderes, se han creado una 
serie de publicaciones en 
twitter, en redes sociales y 
medios de comunicación 
donde manifiestan que 
soy una violentadora, que 
estuve cargando un ataúd, 
que es incorrecto” dijo este 
jueves al acudir a Xalapa a la 
presentación de un libro de 
la magistrada del Tribunal 
Electoral del Estado de 
Veracruz, Eva Barrientos. 

“He recibido amenazas de 
muerte de perfiles en twitter, 
alrededor de 300 a 400 
mensajes diarios donde me 

amenazan, me dicen que me 
van a despedazar, que cuide a 
mi familia porque me están 
vigilando”  “Me insultan, 
me comparan con otras 
personas que estuvieron ahí 
cargando un ataúd”, agregó. 

Lisseth Martínez dejó en 
claro que apoyó la protesta 
en contra de la corrupción 
y de la ministra del Poder 
judicial, aunque no la forma 
en que servidores públicos la 
hicieron como el cargar un 
ataúd o usar fotografías de 
la ministra Piña: ”Rechazo 
cualquier manifestación 
violenta contra la mujer, en 
este caso a la ministra”. 

La regidora por Morena 
acusó que detrás de dichas 
amenazas y desprestigio 
pudieran estar actores 
de los partidos Acción 
Nacional (PAN) y del 
Partido Revolucionario 
Institucional (PRI), pues 
dijo que entre los perfiles 
que identificó con relación 

a sus amenazas estaría el de 
Enrique Torres Rivera, quien 
fue director del Consejo 
Nacional del Fomento 
Educativo (CONAFE) 
durante el sexenio de 
Enrique Peña Nieto: 

“Hemos hecho una 
investigación a fondo y 
hemos visto que la mayoría 
de estos perfiles, que son 
alrededor de 5 mil perfiles 
están empeñados para 
desprestigiar mi carrera. Al 
investigar con profundidad 
quién está detrás de los 
perfiles hemos visto 
muchos actores políticos 
del prianismo, este sector 
conservador que se da a la 
tarea de estar desprestigiando 
a una servidora sin causa 
alguna. Atrás de estos perfiles 
hay muchos seguidores 
del prianismo. Hay un 
funcionario en particular 
que estuvo en el gobierno de 
Enrique Peña Nieto, a cargo 
del Consejo de Fomento a la 

Educación y que promociona 
y retwittea los mensajes de 
odio a una servidora”. 

La regidora aseguró que 
interpondrá una denuncia 
penal por amenazas ante 

la Fiscalía General del 
Estado: “Voy a tomar cartas 
en el asunto poniendo una 
denuncia ante la Fiscalía 
General por quien resulte 
responsable”.

este jueves durante una 
manifestación frente al 
palacio de Gobierno, en 
Xalapa. 

Advirtió que la trata de 
jovencitas ha sido recurrente, 
sólo que los familiares no 
lo denuncian: "Intentaron 
llevarse a otra chica, pero 
como no lograron llevársela, 
los papás no denunciaron y 
ni dijeron nada. Mi madre se 
fue para allá para enterarse 
de la situación y nos da 
coraje e impotencia que las 
autoridades sigan diciendo 

que mi niña no es víctima de 
una red de trata, pero si yo 
no hago público esto en ese 
pueblo no pasa nada y en ese 
pueblo siguen pasando cosas, 
pero la gente por miedo y por 
su mentalidad cerrada no 
denuncian".

Al manifestarse 
nuevamente en esta capital 
reclamó que no se me den 
a conocer avances de las 
investigaciones por parte 
de la Fiscalía General del 
Estado. 

Guadalupe Romero dijo 

que seguirá buscando a su 
sobrina, ya que es la única 
persona con la que cuenta: 
"Porque su madre no está 
aquí, su madre la dejó desde 
que era una bebé, ella es mi 
sobrina, es hija de un padre 
asesinado desde hace seis 
años en el centro de Xalapa. 
Cuando asesinaron a mi 
hermano yo no busqué, yo no 
indagué porque por lo mismo 
me dijeron: no busques, fue 
el crimen organizado el que 
mató a tu hermano, pero ella 
es una niña".
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Presidente encabezó reunión con gobernadores 
y servidores públicos en Palacio Nacional

Evalúan regreso a clases presenciales en Puebla 

AMLO acusa a Norma Piña 
de ‘empoderar’ a jueces sin 

pretexto de autonomía
AGENCIAS  
Ciudad de México

Andrés Manuel López 
Obrador, presidente 
de México, criticó 

que la ministra presidenta 
de la Suprema Corte de 
Justicia de la Nación (SCJN), 
Norma Lucía Piña, haya 
empoderado a los jueces 
en el país con el tema de su 
autonomía.

En la conferencia 
matutina de Palacio 
Nacional, López Obrador 
detalló que la ministra Piña 
Hernández les dio “manga 
ancha” en sus decisiones.

«Como ahora la 
presidenta del Poder 
Judicial, la presidenta de la 
Suprema Corte, lo primero 
que declaró fue que que 
los jueces son autónomos, 
entonces los empoderó con 
ese argumentó”, indicó.

“Y sí, desde luego que un 
juez tiene que actuar con 
autonomía, pero con apego 
a la ley, pero fue darles 
manga ancha”, puntualizó el 
tabasqueño.

A inicios de marzo 
pasado, la ministra 
presidenta de la Suprema 
Corte pidió a juezas y 
jueces del país que actúen 
de manera independiente 
y responsable en sus 
sentencias.

Durante una reunión con 
juzgadores del edificio sede 
del Palacio de Justicia de San 
Lázaro, la ministra Norma 
Lucía Piña les señaló que 
“en su actuar independiente 

AGENCIAS  
Ciudad de México

El presidente Andrés 
Manuel López  
Obrador se reunió 

en Palacio Nacional 
con gobernadoras y 
gobernadores, además de 
servidores públicos del 
gobierno federal y delegados 
de los Programas para el 
Bienestar.

En sus redes sociales, 
el mandatario detalló que 
en el encuentro trataron 
temas para el beneficio y 
protección de la población.

Al encuentro asistieron 
mandatarias y mandatarios 
estatales de:

Baja California – Marina 
Del Pilar Ávila Olmeda

Baja California Sur – 

AGENCIAS  
Ciudad de México

El semáforo de Alerta 
Volcánica del volcán 
Popocatépetl se 

mantiene en Amarillo Fase 3, 
por lo que las autoridades de 
los tres órdenes de gobierno 
se mantienen monitoreando 
al coloso. 

La actividad volcánica del 
Popocatépetl ha originado 
caída de ceniza en varios 
municipios de Puebla, 
retrasos en vuelos en la 
Ciudad de México y Puebla, 
aunque en las últimas horas 
se han normalizado el 
servicio aéreo.

Las autoridades han 
reiterado que la situación 
no es de alama, sin 
embargo, difunden acciones 
preventivas para la población, 
sobre todo ante la caida de 

y responsable radica la 
dignidad del Poder Judicial 
de la Federación (PJF)”.

Refirió que aunque 
son tiempos difíciles, dejó 
en claro que “si actuamos 
con responsabilidad, con 
prudencia de juzgadores, 
sin que se confunda con 
cobardía, todos saldremos 
adelante”.

El mandatario mexicano 
volvió a lanzarse contra el 
Poder Judicial este jueves, 
del cual reiteró que, aunque 
hay excepciones, está 
“podrido, echado a perder“.

«Es normal en una 
democracia que tengamos 
posturas distintas, yo 
sostengo que el Poder 
Judicial está podrido, echado 
a perder, a lo mejor hay 
excepciones y son honrosas, 
pero es eso: la excepción, no 
la regla general”, dijo.

“Es un poder que 
desde hace muchos años 
está sometido al poder 
económico y al poder 
político, ahora no tienen 
ningún sometimiento al 
poder político, antes sí, era 
el presidente el poder de 
los poderes”, puntualizó 
el tabasqueño en el Salón 
Tesorería este jueves.

López Obrador dejó en 
claro que en un proceso de 
transformación no se puede 
arrancar de raíz el régimen 
de corrupción, siendo este 
el caso del Poder Judicial, 
razón por la cual le hace 
falta una reforma integral 
y que sean elegidos por el 
pueblo de México.

ceniza en diversas regiones 
de Puebla y otros cercanos 
vecinos al Popocatépetl.

Sigue la información  
más importante sobre la 
actividad volcánica del 
Popocatépetl del 25 de mayo 
de 2023.

Revelan primeras 
imágenes del cráter de volcán 
tras una semana de actividad

En un video de la 
Secretaría de Marina,  
muestra las primeras 
imágenes del cráter del 
Volcán Popocatépetl tras 
dos semansas de intensa 
actividad, en las que arrojó 
ceniza volcánica.

El fin de semana se 
evaluará si escuelas regresa a 
clases presenciales en Puebla: 
gobernador

El gobernador de Puebla, 
Sergio Salomón Céspedes dio 
a conocer que el fin de semana 

se dará a conocer si se regresa 
a clases presenciales en el 
estado, esto tras la situación 
del Volcán Popocatépetl.

Mediante una entrevista 
con Azucena Uresti en Radio 
Fórmula, el gobernador de 
Puebla, comentó que la caída 
de ceniza ha disminuido en 
gran parte, sin embargo, no 
se descartan los cuidados 
necesarios.

Realizan reuniones 
informativas en localidades 
cercanas al Volcán 
Popocatépetl

La Coordinación 
Nacional de Protección 
Civil realizó reuniones 
informativas sobre el nivel 
de riesgo actual del Volcán 
Popocatépetl, en localidades 
cercanas.

Volcán Popocatepetl se 
mantiene en Amarillo fase 3; 
señal de tremor disminuye

Víctor Manuel Castro Cosío
Campeche – Layda Elena 

Sansores San Román
Chiapas – Rutilio 

Escandón Cadenas
Ciudad De México – 

Claudia Sheinbaum Pardo
Colima – Indira Vizcaíno 

Silva
Guerrero – Evelyn Cecia 

Salgado Pineda
Hidalgo – Julio Ramón 

Menchaca Salazar
Michoacán – Alfredo 

Ramírez Bedolla
Morelos – Cuauhtémoc 

Blanco Bravo
Nayarit – Miguel Ángel 

Navarro Quintero
Oaxaca – Salomón Jara 

Cruz
Puebla – Sergio Salomón 

Céspedes Peregrina
Quintana Roo – María 

Elena Hermelinda Lezama 
Espinosa

San Luis Potosí – José 
Ricardo Gallardo Cardona

Sinaloa – Rubén Rocha 
Moya

Sonora – Alfonso Durazo 
Montaño

Tabasco – Carlos Manuel 
Merino Campos (interino)

Tamaulipas – Américo 
Villarreal Anaya

Tlaxcala – Lorena 
Cuellar Cisneros

Veracruz – Cuitláhuac 
García Jiménez

Zacatecas – David 
Monreal Ávila

Por parte del gobierno 
federal, acompañaron al 
presidente las secretarias 
de Seguridad y Protección 
Ciudadana, Rosa Icela 
Rodríguez Velázquez y de 

Bienestar, Ariadna Montiel 
Reyes; el secretario de 
Gobernación, Adán López 
Hernández y el secretario 
t é c n i c o - c o o r d i n a d o r 
general de Programas para 
el Bienestar, Carlos Torres 
Rosas; los subsecretarios 

de Derechos Humanos, 
Alejandro Encinas 
Rodríguez; de Empleo y 
Productividad Laboral, 
Marath Bolaños López; 
de Inclusión Productiva 
y Desarrollo Rural, 
Rául Paulin Hernández 

y de Autosuficiencia 
Alimentaria, Víctor Suárez 
Carrera; el coordinador 
nacional de Becas para el 
Bienestar Benito Juárez, 
Abraham Vázquez Piceno 
y los delegados de los 
Programas para el Bienestar.



www.norestree.net Bazar 7 b
Viernes 26.05.2023

AVISOS    -    COMIDA    -    EMPLEOS    -   FIESTAS    -    MASCOTAS    -   MUEBLES   -    TERRENOS
VENTA DE 
GARAGE CASAS DEPARTAMENTOS SERVICIOSAUTOS

DESPACHO 
CONTABLE

ASESORÍA 
CONTABLE Y FISCAL

EMAIL:
hg.asesores@outlook.com

TELÉFONO:
7821289372

PAGA 10 DÍAS  Y  PUBLÍCATE 15

APROVECHA 
NUESTRA PROMOCIÓN

PROMOCIÓN VÁLIDA HASTA EL 31 DE DICIEMBRE DE 2023.  APLICA ÚNICAMENTE PARA ANUNCIOS CLASIFICADOS.

PUBLICA 
AQUÍ TUS  

CLASIFICADOS

HAZ CRECER  
TU NEGOCIO

¡ANÚNCIATE  
CON NOSOTROS!

Pregunta por nuestros 
paquetes Publicitarios 

 
Tenemos el ideal a las 

necesidades de tu empresa

Contáctanos y uno  
de nuestros asesores  

te atenderá:  
Calle Cuba 307  

Col. 27 de Septiembre

Teléfono: 82 49444
publicidadnoreste@gmail.com

CALLE CUBA #307, COLONIA 27 SEPTIEMBRE
 POZA RICA, VER. TEL. 782-4-94-44

Activación y 
venta de cajas 

Android para ver 
televisión a 

través de internet; 

olvídate de pagos 
mensuales y sácale 

más provecho a 
tu internet. Más 

de 300 canales en 
vivo, más de 1000 
series y películas. 

Informes al 
782-151-8287

PALMAR, 
TIHUATLÁN

SE 
VENDE

TERRENO

INFORMES:

Gran
oportunidad

9OO MTS  

CEL.7821289372

CONTRATA
ESPACIO

DISPONIBLE

Espacio 
disponible 
782 494 44

Espacio 
disponible 
782 494 44



www.noreste.net noreste_netnoreste.net

D I A R I O  R E G I O NA L I N D E P E N D I E N T E

Viernes 26 
Mayo.2023

Año 20,  Número 8067 
Papantla, Ver.                                                                                        

Precio $8.00

Suman esfuerzos por la salud 
de la población papanteca

Promueven el desarrollo 
de los pueblos indígenas 

Realizan taller de sensibilización para prevenir 
el abuso sexual infantil y de adolescentes

Entregan un 
quirófano y otros 

beneficios al hospital 
general de Papantla 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

En un esfuerzo conjunto 
entre la Secretaría 
de Salud y Servicios 

de Salud de Veracruz y las 
autoridades municipales, 
se realizó con éxito la  
“Jornada  de Salud Integral”, 
brindando servicios para 
el cuidado y prevención 
de enfermedades, atención 
médica y vacunación, en 
beneficio de la población 
asistente. 

Las Jornada de Salud 
Integral, se realizó  en las 
canchas anexas al auditorio 
Fernando Gutiérrez Barrios 
y forman parte de la política 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

El  director 
administrativo de la 
Secretaría de Salud 

en Veracruz, Jorge Eduardo 
Sisniega Fernández, acudió 
al hospital general de 
Papantla, para  entregar un 
quirófano y otros beneficios 
para los pacientes de esta 
región del Totonacapan que 
acuden a dicho nosocomio.

En entrevista con el 
director administrativo de 
la Secretaría de Salud en 
Veracruz, informó que se 
realizó una inversión de 
cerca de diez millones de 
pesos y los resultados ya se 
están dando, ya que han 
aumentado las cirugías y el 
nivel de productividad.

Comentó que  el 
hospital de Papantla, 
paso por muchos años de 
abandono y hoy se invirtió 
al hospital y con ello se   
fortalece los sistemas de 
salud y en ello trabaja de 
manera constante y decida.

Dijo que con la entrega 
de este quirófano, refuerza 
el tema de las cirugías en 
dicho hospital, logrando 
una mejor atención a quien 
lo necesite.

DELHY GALICIA 
Sierra del Totonacapan, Veracruz   

Como parte de las 
acciones para 
promover el 

desarrollo de los pueblos 
indígenas, se realizó un 
encuentro con ciudadanos 
de los municipios de  
Zozocolco de Guerrero, 
Zozocolco de Hidalgo y San 
Andresito, Coyutla. 

Durante el desarrollo de 
esta actividad, las autoridades 
correspondientes y gente se 
las comunidades, hablaron 

DELHY GALICIA 
Sierra del Totonacapan, Veracruz   

Con el objetivo de 
brindar herramientas 
así como llevar 

a cabo actividades de 
sensibilización para 
prevenir el abuso sexual 
infantil y de adolescentes,  
se llevó a cabo el Taller 
"Generando Ecos-Derechos 
sexuales y reproductivos a 
niñas, niños y adolescentes, 
con énfasis en la detección 
y búsqueda de atención en 
caso de violencia sexual".

Dicho taller se realizó 
en las instalaciones del 
CONALEP Manuel Maples 
Arce, esto en coordinación 
con Equifonia A.C., estando 
presentes la presidenta del 
DIF Municipal,  Miriam 
García Guzmán, Procurador 
de Niñas, Niños y 
Adolescentes,  Eduardo Lara 
Vega, la regidora novena, 

social, impulsada por el 
Presidente de la República, 
Lic. Andrés Manuel López 
Obrador, el Gobernador, Ing. 
Cuitláhuac García Jiménez, 
y el titular de la SS|SESVER, 
Dr. Gerardo Díaz Morales, 
para que las instituciones 
federales y estatales, 
consoliden esfuerzos que 
garanticen el bienestar de las 
y los veracruzanos. 

En esta actividad estuvo 
presente el alcalde, Eric 
Domínguez Vázquez, 
la presidenta del DIF 
Municipal, Miriam García 
Guzmán, acompañando al 
director administrativo de 
SESVER, Jorge Eduardo 
Sisniega Fernández, 

cumpliendo con la 
realización de dicha Jornada 
de Salud Integral.

Cabe mencionar que 
durante esta actividad 
de salud, se  brindaron 
atenciones completamente 
gratuitas a las familias 
participantes, como 
consultas médicas, 
surtimiento de recetas, 
valoración odontológica, 
exploración de mama, 
detección de glucosa, toma 
de tensión arterial, también 
se complementaron 
esquemas de vacunación y 
se aplicaron dosis contra 
COVID-19.

Asimismo, se ofreció 
consejería en métodos 

de planificación familiar, 
cáncer cervicouterino, 
capacitación sobre 
infecciones respiratorias 
agudas y enfermedades 
diarreicas agudas, aplicación 
de cuestionarios de riesgos 
en padecimientos crónico 
degenerativos y vacunación 
antirrábica; en la jornada 
hubo servicio de reparación 
de electrodomésticos y 
cortes de cabello gratuitos.

La SS|SESVER, reitera 
su compromiso de trabajar 
de manera coordinada con 
las fuerzas armadas, con 
acciones que fortalecen 
servicios por el bienestar 
y la salud de la población 
veracruzana.

de  temas relacionados con el 
cuidado del agua y su gestión 
desde una visión integral 
y comunitaria, donde las 
localidades  asuman y 
determinen el control de los 
proyectos asociados a su uso 
y cuidado.

Por lo que el  Instituto 
Veracruzano de Asuntos 
Indígenas, (IVAIS), se ha 
sumado  a las actividades 
enfocadas a los objetivos de 
la agenda 2030 y al programa 
PROVEER, coordinado por 
la Secretaría de Desarrollo 
Social de Veracruz.

Lucia Moncayo Hernández, 
directora del Instituto 
Municipal de las Mujeres, 
María Esther Salazar Rivas, 
por parte de Equifonia A.C.,   
como asesora jurídica, Mary 
Beda Platax, coordinadora 
de Logística, Blanca 
Isabel Narciso y juntos 
coadyuvaron para lograr el 
mismo objetivo: el bienestar 
de los jóvenes.

Se informó que dicho 
taller, toca temas  muy 
delicados, pero se deben   
hablar de forma abierta para 
evitar la estigmatización 
de la víctima, sobre todo 
cuando los presuntos 
culpables son familiares.

Este taller tiene también 
el objetivo de informar al 
público en general que el 
abuso sexual es un delito y 
se debe prestar atención a las 
señales de alerta.

Con estas acciones, la 
Procuraduría de niñas, 

niños y adolescentes de 
este Sistema DIF Municipal 
trabaja arduamente para 
inhibir, perseguir, sancionar 

y resarcir las violaciones a 
los derechos vulnerados de 
los menores papantecos.

Informó que los trabajos 
de modernización de la 
unidad médica consistieron 
en la intervención del área 
de quirófanos, toco cirugía y 
urgencia.

Añadió que con la puesta 
en marcha de este quirófano 
se realizan en promedio 90 
procedimientos quirúrgicos 
mensuales, atendiendo a toda 
la población de Papantla 
y municipios colindantes 
como son Gutiérrez Zamora, 
Tecolutla, Cazones de Herrera, 
Coatzintla, Espinal y la Sierra 
del Totonacapan.

En mobiliario y equipo 
médico, la unidad hospitalaria 
fue dotada de 19 camas 
eléctricas que favorecen el 
tratamiento de pacientes graves 
y de larga estancia, ultrasonido 
con inteligencia artificial, 
cuna de calor radiante con 
fototerapia y ventilador 
volumétrico de traslado.  

Presentes en la 
inauguración estuvieron, 
el alcalde de Papantla, Eric 
Domínguez Vázquez, el 
Secretario General de la 
Sección 26 Zona Norte 
del SNTSA, Dr. Meynardo 
Maldonado Méndez y la 
Directora del Hospital General 
de Papantla, Dra. Mabel 
Arriaga Ortiz.
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AGENCIAS   
Monterrey, Nuevo Léon 

AGENCIAS                           
Ciudad de México   

Tras las reformas 
anunciadas por parte 
de la Federación 

Mexicana de Futbol y la 
Liga MX, donde informaron 
que se creará un nuevo 
torneo donde participarán 
los equipos de la Liga de 
Expansión y la Sub 23 de 
los clubes. La directiva del 
Club Universidad Nacional 
Pumas, encabezada por el 
ingeniero Leopoldo Sila 
informó que finalizó el 
proyecto del equipo Pumas 
Tabasco, que participó  
hasta el torneo Clausura 

Más cautelosos que espectaculares, Tigres y Chivas 
se guardaron los goles y las ideas, en una Final 
de Ida que lució más un estudio al rival que una 

disputa real por el título.
En el primer episodio de la serie por el título 

del Clausura 2023, los felinos igualaron 0-0 ante el 
Guadalajara, que lució con una zaga que evitó el daño en 
el Estadio Universitario.

Finalmente, la experiencia y las individualidades de 
Tigres se toparon con un equipo bien equilibrado y justo 
al momento de ejecutar acciones defensivas como los 
creyentes del Veljko Paunovic.

Chivas buscó los errores de Tigres, pero también se 
encargó de borrar a una ofensiva felina que sólo tuvo un 
disparo al arco en 90 minutos.

La defensiva tapatía mostró temple de visita, frenando 
a un Sebastián Córdova que llegaba con cinco goles en 
Liguilla, y también la velocidad de Diego Lainez y Luis 
Quiñones por las bandas.

La jugada más destacada de los auriazules en la primera 
mitad nació de un rechazo de Antonio Briseño que pegó 
en el travesaño, pero que un erráticoAndré-Pierre Gignac 
no logró contrarrematar

Mientras que el Rebaño no logró encontrar el gol 
en lo pies de Isaac Brizuela, que mandó por encima del 
travesaño un regalo de Fernando Gorriarán, que lo dejó 
franco al arco de Nahuel Guzmán.

En la complementaria, todo el tiempo fue para Tigres, 
que nuevamente carecieron de contundencia e idea para 
poder romper la línea de cuatro al fondo.

Si en el partido ante Rayados, el DT Robert Dante 
Siboldi fue justo con los cambios, en este partido se tardó 
en revolucionar a su plantel, que encendió el Volcán con 
dos chispazos en el ocaso del juego.

Primero, un zapatazo de Rafael Carioca pasó apenas 
por un costado del arco de Miguel Jiménez al 78', mientras 
que cinco minutos más tarde, Nicolás López sacó un 
trallazo a balón parado que el arquero tapatío sacó con 
los puños.

Tigres no aprovechó la localía en el primer episodio 
ante Chivas y dejó abierta una Final que no tiene a un 
firme candidato.

Será en el Estadio Akron cuando se defina al campeón 
del Clausura 2023, donde será el Guadalajara quien haga 
valer su casa ante los auriazules el domingo 28, a las 19:35 
horas.

El primer compromiso de la Final de Liga MX dio 90 minutos sin 
emoción alguna, dejando todo para la vuelta en Guadalajara.

Pumas Tabasco desaparece de la Liga de Expansión MX

Tigres y Chivas 
definirán en el 

Akron 

2023 en la Liga de Expansión, 
y así darle el apoyo a la 
conformación de un 
equipo Sub 23, indicó el 
vicepresidente deportivo, el 
doctor, Miguel Majía Barón.

“Pumas Tabasco no 
va a continuar con la 
administración de la 
Universidad y vamos a 
cumplir con el equipo Sub 
23, nos acaban de informar. 
Hay muchos aspectos que 
considerar para tomar 
decisiones y no tengo esos 
datos para dar una opinión 
no justa y necesito enterarme 
un poco más, hay muchas 
situaciones comerciales y no 
solo se ve el tema deportivo. 

Algunos jugadores van a 
poder interesar en el primer 
equipo y el equipo Sub 23 va 
a tener que luchar porque no 
todos van a llegar a ese límite, 
vamos a tener más jugadores, 
pero a la larga yo creo que nos 
va a beneficiar”, puntualizó.

Ante la desaparición del 
conjunto felino de Tabasco, 
los dirigentes auriazules 
agradecieron a los fanáticos 
por el apoyo brindado 
mediante un comunicado de 
prensa.

“Agradecemos el apoyo 
y confianza que la afición 
de Tabasco brindó con gran 
corazón a Pumas durante 
los seis torneos que disputó 

“Si es necesario 
vender 

Tupperware, 
lo haremos”: 

Fernanda 
Arellano

AGENCIAS                    
Ciudad de México 

Desde Atlanta 1996, el 
equipo de natación 
artística no clasifica 

a los Juegos Olímpicos, y en 
este ciclo, con los nuevos 
cambios en el sistema de 
calificación, el conjunto 
nacional tiene amplias 
posibilidades de lograr el 
boleto para París 2024, por lo 
que las nadadoras mexicanas 
no bajan los brazos ante 
la cancelación de becas y 
apoyos de la Conade, y están 
dispuestas a continuar con la 
venta de trajes y artículos, e 
incluso de Tupperware para 
concretar ese objetivo.

“Comenzamos a vender 
los trajes para resolver y 
yo no le veo nada de malo 
que estemos vendiendo 
artículos. No lo hicimos 
para hacer enojar a nadie o 
para meternos en problemas, 
y simplemente lo vimos 
como una solución a los 
problemas; si es necesario 
vender trajes, vender toallas, 
vender Tupperware, creo que 
lo vamos a seguir haciendo 
para solventar nuestros 
gastos, y no le veo nada de 
malo. Las niñas están bien 
emocionadas por tener un 
traje de baño igual que la 
selección, y es una forma 
de conectar con las nuevas 
generaciones de la natación 
artística”, dijo Fernanda 
Arellano en entrevista con 
MILENIO-La Afición.

La nadadora mencionó 
que deben continuar con 
esa venta, y buscando otras 
estrategias, ya que son 
un número considerable 
de atletas, además de la 
inversión de su equipo 
multidisciplinario.

“Ahorita vamos a seguir 
con la venta de los trajes y las 
toallas, y la segunda preventa 
se cerró antes de que nos 
fuéramos a Egipto y estamos 
viendo si lanzamos un nuevo 
modelo de traje de baño, 
pero sí, ese es el plan, seguir 
recaudando lo más que 
podamos porque somos un 
equipo muy grande, con 14 
atletas y dos entrenadoras, y 
cuando viajamos lo debemos 
hacer con fisioterapeuta 
porque es un desgaste muy 
grande. Son muchos gastos 
los que se vienen, pero como 
equipo siempre lo sabemos 
resolver, y considero que 

somos un equipo muy fuerte, 
muy unido, y desde que 
tengo memoria siempre ha 
habido problemas, y siento 
que ahora son más difíciles, 
y jalamos todas parejo, eso 
nos mantiene en nuestro 
camino”, mencionó.

Arellano es de las 
nadadoras de la nueva 
generación, y nunca pensó 
que estaría pasando por esta 
situación para ir en busca del 
sueño olímpico.

“Siempre ha habido como 
problemitas que si habrá 
presupuesto o no para la 
competencia, pero sí, éste 
es de los problemas más 
grandes que me ha tocado 
vivir. Lo único que nosotras 
buscamos es poder competir, 
la verdad que este 2023 es 
un año muy importante 
para la natación en México, 
ya que se nos juntaron 
las Series Mundiales, el 
campeonato mundial, los 
Centroamericanos y los 
Panamericanos, y queremos 
llegar en las mejores 
condiciones a Santiago de 
Chile para buscar la plaza 
olímpica, la cual desde 
Atlanta 1996 no se califica a 
Olímpicos; con los cambios 
en el reglamento el sueño 
olímpico se ve más cerca que 
nunca”, sentenció.

Antes de la cancelación 
de las becas de la Conade, y 
que se dio a partir de enero 
de este año, Fernanda recibía 
una cantidad mensual de 20 
mil pesos luego de meterse 
al top 10 en el Campeonato 
Mundial de Budapest 
2022. Recientemente, en 
la Copa del Mundo de 
Egipto, Fernanda obtuvo 
dos medallas de oro en ese 
certamen.

“Fue una experiencia bien 
padre, y en lo personal fue mi 
primera Copa del Mundo, 
entonces son emociones que 
solo se viven en este tipo de 
eventos, y ahora a seguirle. 
Esta competencia nos sirvió 
mucho de motivación y para 
ver los ajustes que debemos 
hacer en las rutinas, y más 
que nada con los cambios en 
el reglamento”, mencionó.

El equipo mexicano ya 
regresó a los entrenamientos 
en el Centro Nacional de 
Alto Rendimiento, y hasta 
ahora no han tenido ningún 
impedimento de la Conade 
por prepararse en dicha 
instalación.

en la categoría, así como el 
profesionalismo de cada uno 
de los jugadores y miembros 
del cuerpo técnico, que 
trabajaron día a día con 
pasión, representando con 
orgullo los colores azul y oro 
de nuestra institución.

Con esta acción, el Club 
Universidad Nacional reitera 
su compromiso de trabajar 
en la formación y desarrollo 
de jóvenes futbolistas, ahora 
con la conformación y 
participación en la nueva 
categoría sub 23, con la que 
se buscará proyectar a los 
jugadores de nuestras fuerzas 
básicas formados en la 
cantera de los Pumas”.
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EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz        

Atendiendo las 
solicitudes de 
diferentes clubes y 

equipos de Poza Rica en las 
categorías menores dentro 
del futbol, directivos del 
torneo de futbol de las 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz        

Con imponente  
marcador final de 7-3, 
el plantel del Necaxa 

Morelos logró sumar tres 
unidades más en su andar 
en el torneo de las Noches 
Mágicas de Poza Rica al doblar 
a los Cuervos Latina, quienes 
no pudieron concretar sus 
opciones a la ofensiva.

Sobre la cancha del 
andador Ignacio de la Llave, el 
conjunto del Necaxa Morelos 
desplegaría su juego colectivo 

EDWIN GONZÁLEZ  
Tihuatlán, Veracruz

El Club Asche se 
mantiene como uno de 
los más regulares en el 

torneo de la categoría infantil 
dentro de la liga municipal 
de baloncesto de Poza Rica, 
logrando obtener una 
victoria más en este torneo, 
en esta ocasión superando 
al conjunto de Explorer con 
marcador de 37-0.

Las acciones del 
encuentro serían a favor de 
Asche, ya que rápidamente 
desplegarían su buen juego 
sobre la duela del gimnasio 
municipal de Poza Rica para 
poder llevarse la ventaja 
de 14-0 con los puntos de 
Mauricio Domínguez y 
Fernanda Ticante.

Para el segundo cuarto, el 
conjunto de Explorer mejoro 
a la defensiva, mientras que 
el Club Asche enviando sus 
cambios reglamentarios, 
solo conseguiría aumentar 
su ventaja por dos puntos, 
mismos que fueron obtenidos 

LIGA DE FUTBOL FEMENIL UNIVERSITARIA  
“SUPERACION POZA RICA” 

TEMPORADA 2023 
SÁBADO 27 DE MAYO DE 2023 

JORNADA 16 
TEMPORADA 2023 

SEGUNDA DIVISIÓN “A” 
LUZ ADRIANA ACOSTA /SERGIO LORENZO QUIROZ CRUZ 

J-11 3a VUELTA 
LIC SERGÍO PÉREZ SANTOS 

15:00 ALEXIME ALMORA VS COL PETROMEX 
DELIO SÁNCHEZ 

15:00 RAPT DREAMS VS NECAXA MAC VIDRIERÍA ALVAREZ 
SEGUNDA DIVISIÓN B-1 

ELIZABETH ANASTACIO / EZEQUIEL “CHEKE” MARÍN 
J-11 (J-4. 2a VUELTA) 

PALMA SOLA 
15:00 PALMA SOLA VS SANTA EMILIA CASA BLANCA 

U DEPVA PAPANTLA 
15:00 JELIM FC PAPANTLA VS PIONERAS INFO COATZINTLA PETROMEX 

ALEMÁN DE 52 
15:00 CHIKS INDEPENDENCIA VS DEPVO DOÑA PAZ 
BRAVAS INDEPENDENCIA GANA A ATL ESCAMILLA 

SEGUNDA DIVISIÓN B-2 
HEIDI SOTO/ MAGUNDO SOTO MONTIEL 

JUEGOS PENDIENTES 1a VUELTA 
ISSAC BAUZA 

15:00 ATL COATZINTLA ALUMMGAR VS DELFINES DE CORAZON 
OTP 

15:00 LA LAJA VS JURIDICAS 
(Local administrativo La Laja) 

CONTRERAS 
15:00 CONTRERAS LIBERTADORAS VS TUZAS FC 

PEPE SOTO 
15:00 GRANJAS WURCAR VS ABARROTES ROSSY COL MORELOS 

IGNACIO DE LA LLAVE 
15:00 DEPVO MORELOS VS DEPVO REYES POLLERIA ROSSY 

SEGUNDA DIVISIÓN B-3 
LIZBETH LÓPEZ 

J-13 
EL VOLCÁN 

15:00 STA EMILIA EL COMPETIDOR VS POZO 10-27 DE SEPTIEMBRE 
SUSPENDIDO 

DEPVO ZAVALA VS GUERRERAS 
(Permiso de Guerreras) 
DR ENRIQUE SÁNCHEZ 

15:00 ALISSON VS DÍAZ MARROQUÍN 
DESCANSA KM 6 

AMISTOSOS 
PROF ANTONIO DE LA TORRE 

15:00 CHICAS REBEL VS CHICAS REBELDES MELGAR 
 

por el jugador Fernando Rizo 
para poner el 16-0 al descanso 
del medio tiempo.

Asche de nueva cuenta 
tomó las riendas del partido 

al saltar a la duela para jugar 
el tercer periodo, poniendo 
las cosas al término de este 
cuarto en los números 26-0 
a su favor, mientras que en el 

último cuarto, sentenciarían 
este partido colocando el 
marcador de 37-0 a su favor 
para sumar una victoria más 
en su andar en este torneo.

Noches Mágicas de Poza 
Rica, lograrían pautar un 
encuentro amistoso entre los 
Delfines y Tiburones.

Ambos equipos darían 
un excelente partido en el 
campo deportivo Ignacio de 
la Llave de esta ciudad, por 
lo cual, los padres de familia 
presentes en este escenario 

deportivo, consiguiendo 
rápidamente el gol de la 
ventaja el cuadro de los 
Delfines Poza Rica a cargo 
del profesor Carlos “Piko” 
Nava.

Los Tiburones buscarían 
el gol del empate con 
buenas llegadas, pero estas 
fueron bien contenidas por 

el arquero de los Delfines, 
mismo que mandaría 
rápidamente varios balones 
largos esperando el error 
de la línea defensiva del 
conjunto de los Tiburones.

En el segundo tiempo 
y con gran cobro de tiro 
libre, los Defines Poza Rica 
aumentarían su ventaja 

2-0, marcador que definió 
este partido, cabe hacer 
mención que se estará 
lanzando oficialmente la 
convocatoria más adelante 
para poder comenzar 

con las inscripciones de 
estos torneos, para mayor 
información los interesados 
pueden comunicarse 
al número telefónico 
7828831767.

desde muy temprano, 
consiguiendo anotar 
rápidamente en este partido 
y llevándose el momento 
anímico al descanso del medio 
tiempo ante los unos Cuervos 
Latina que fallarían ante el 
marco rival.

El Necaxa Morelos 
encontraría dos goles en este 
partido con su jugador Alexis 
Salinas, mientras que con otro 
par aparecería Ángel Beltrán, 
Eduardo Basilio no se quedaría 
atrás en la cosecha de goles y 
también aportaría dos goles, 
cerrando el tanto obtenido por 

Darío Cruz.
Por su parte el conjunto de 

los Cuervos Latina, anotarían 
en este compromiso con 
dos goles de Luis Martínez y 

uno más del jugador Rodrigo 
García para el marcador final 
de 7-3 antes mencionado en 
esta jornada del futbol de las 
Noches Mágicas de Poza Rica.
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A una semana de iniciar su gira de conciertos 
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Ángela Aguilar no estaría 
vendiendo suficientes 

boletos en Estados Unidos 
AGENCIAS  
Ciudad de México 

Ángela Aguilar anunció 
que realizaría una gira 
de conciertos en Estados 

Unidos llamada ‘Piensa en mí 
Tour 2023’ en donde cantará 
en solitario ya sin la compañía 
de su padre, el cantante Pepe 
Aguilar. Además de levantar 
críticas ya que no consideró 
México como parte de su gira.

En la página de internet de 
Ticketmaster Estados Unidos 
se puede ver que, a pesar de que 
el concierto será el próximo 
2 de junio, aún hay varias 
localidades disponibles que no 
ha logrado vender la cantante.

El concierto con el que 
iniciará Ángela Aguilar su 
gira será próximo el viernes 
2 de junio en el Auditorium 
Theatre, en Chicago, Illinois 
y al parecer no ha vendido 
muchos boletos ya que el 
mapa de la página oficial de 

REDACCIÓN NORESTE   
Ciudad de México

Luis Miguel y 
Aracely Arámbula 
mantuvieron una 

relación sentimental 
desde 2005 hasta 2009. 
Sin embargo, desde 
entonces, Arámbula ha 
revelado que los hijos 
que tienen en común no 
mantienen un vínculo 
cercano con el cantante.

Sin embargo, 
recientemente Lucía 
Miranda, viuda de Hugo 
López, ex manager del 
cantante Luis Miguel, 
ha revelado en una 
entrevista en el programa 
‘De Primera Mano’ que 
el cantante sí mantiene 
una convivencia con sus 
hijos Miguel y Daniel, 
fruto de su relación con 
Aracely Arámbula.

“Es un tema delicado, 
yo no soy la persona para 
hablar, sé que él los ve de 
vez en cuando, pero eso 
no lo sabemos y tampoco 
se va a decir, pero no te 
puedo decir mucho, ya 
me entienden lo que 
quiero decir”, reveló 
Lucía Miranda.

Aracely Arámbula 
ha respondido a las 
últimas declaraciones 
de Lucía Miranda, quien 
afirmó que el cantante 
supuestamente está al 
tanto de sus hijos con 
la actriz. Durante años, 
Arámbula ha sostenido 

Aracely Arámbula 
desmiente que Luis 

Miguel vea a sus hijos 
“de vez en cuando”

que Luis Miguel no tiene 
contacto con sus hijos, y 
esta vez no se quedó callada 
al respecto.

En sus historias de 
Instagram, Aracely 
Arámbula compartió una 
captura de pantalla de 
una nota publicada que 
contiene las declaraciones 
de Lucía Miranda, viuda de 
Hugo López.

Arámbula expresó 
su indignación ante lo 
que considera una falta 

de vergüenza y acusó a 
Miranda de mentir. Con 
su publicación, la actriz 
dejó en claro su desacuerdo 
y rechazo hacia las 
afirmaciones de la viuda de 
Hugo López.

"¡Increíble la poca 
vergüenza que tienen para 
mentir!". "Mientras se 
trate de mis hijos, siempre 
hablaré con la verdad", 
acusó Arámbula al escribir 
sobre la foto.

Arámbula ha utilizado 

sus redes sociales como 
plataforma para defender 
su postura y confrontar 
las declaraciones que 
considera falsas o 
perjudiciales para su 
imagen y la de sus hijos. 

Aracely Arámbula 
revela cómo es la relación 
de Luis Miguel y sus hijos

Durante una entrevista 
reciente, Aracely Arámbula 
expresó a los medios 
su perspectiva sobre la 
relación de Luis Miguel con 

sus hijos, afirmando que no 
lo considera un buen padre.

Mencionó que Luis 
Miguel ni siquiera 
los llama por teléfono 
para felicitarlos en sus 
cumpleaños. Sin embargo, 
Arámbula destacó que, a 
pesar de la ausencia de su 
padre, sus hijos están muy 
felices y rodeados de amor 
en el seno familiar.

"Fíjate que no, no lo 
llamo el papá… Tiene 
mucho padre, con mi 

papá, con mi hermano,  
con mis sobrinos, mis 
hijos están felices, están 
en una familia muy 
unida, una familia muy 
divina, que la verdad 
tienen de más de regalos 
y de amor, sobre todo lo 
principal que es el cariño 
y el amor, que la verdad 
no extrañamos nada”, 
mencionó la actriz a la 
prensa.

Además, la actriz 
afirmó que la única 
persona que se preocupa 
por sus hijos es su madrina 
Natalia, y mencionó 
que ella no necesita la 
ayuda económica de Luis 
Miguel para mantener 
a sus pequeños. "La 
única persona que está 
muy pendiente de mis 
hijos es su madrina, 
que es Natalia", expresó 
Arámbula en la 
entrevista.

“Yo trabajo mucho, 
mi amor, mucho trabajo 
y la verdad es que 
vivimos muy bien con lo 
mío… Tengo mi carrera 
desde antes de él, con 
él y después… Yo soy 
mamá y papá y soy una 
mujer, como muchas 
mujeres en México y en 
el mundo, nos hacemos 
cargo, no solamente 
económicamente, es que 
no solo esa la carga, es 
la educación, es estar 
al pendiente de ellos 
y más ahorita con la 
adolescencia", dijo.

Ticketmaster muestra que 
no ha llenado el Auditorium 
Theater ya que se puede ver, 
hay boletos de sobra en todo el 
recinto.

Ángela Aguilar iniciará su 
gira en 8 ciudades de Estados 
Unidos a las que llevará la 
música de su nuevo álbum 
titulado “Piensa en mí”, luego 
de generar polémica y críticas 
ya que en redes sociales 
fue muy criticada por no 
incluir a México en su gira de 
conciertos.

La cantante se presentara 
en varias ciudades del país 
del norte como Nueva York, 
Las Vegas y Houston, para 
terminar el 24 de junio en 
Phoenix, Arizona.

Los precios del concierto 
que no ha llenado Ángela 
Aguilar van desde el más 
económico de 30 dólares, 530 
pesos aproximadamente hasta 
los 439 dólares, unos 7 mil 800 
pesos en primeras filas.
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Por corrupción de menores 

Sentencian a Héctor 
Parra a 10 años de prisión 

Christian Nodal 
y Cazzu estrenan 
'Cazzualidades' 

AGENCIAS  
Ciudad de México

A tan solo unos días 
de presentarse en 
el concierto más 

grande de su carrera, 
Christian Nodal ha 
sorprendido a todos 
sus seguidores con el 
lanzamiento del video 
musical de su canción 
Cazzualidades. 

El famoso cantante de 
regional mexicano estrenó 
la tarde de este jueves 25 de 
mayo este videoclip junto 
a Cazzu, su novia y futura 
madre de su hijo. 

La canción navega 
dentro de una mezcla entre 
lo regional que ya nos tiene 
acostumbrados Nodal, y 
un tango, género musical 
distintivo de Argentina, 
país de origen de Cazzu. 

Fue la misma cantante 
quien no pudo contener 
su emoción al ser la musa 
de Nodal para esta nueva 
canción. La reguetonera 
acudió a sus redes 
sociales para agradecer 
y demostrarle su amor a 
Christian. 

"Gracias mi amor por 
escribirme la canción más 
preciosa del mundo, te amo 
enormemente!", escribió. 

R e c i e n t e m e n t e , 
durante una entrevista 

AGENCIAS  
Ciudad de México 

Héctor Parra, famoso 
actor, fue condenado 
a 10 años y 6 meses 

de prisión por el delito de 
corrupción de menores del 
que lo acusó su propia hija, 
Alexa, a quien concibió 
durante su relación con 
Ginny Hoffman.

"Celebramos la sentencia 
dictada el día de hoy por el 
Juez del Sistema Procesal 
Acusatorio de la Ciudad 
de México, que condenó a 
Héctor 'N' a 10 años 6 meses 
de prisión por el delito de 
corrupción de personas 
menores de edad, agravado 
cometido en contra de la 
víctima A.P.H., conocida 
como Alexa". se lee en un 
comunicado de la parte 
acusadora.

"Esta sentencia representa 
un avance en la búsqueda de 
justicia para Alexa y para 
todas las niñas y niños que 
han sufrido violencia sexual 
en sus espacios familiares, 
una realidad que afecta a 
miles de infantes en nuestro 
país y que muchas veces 
queda impune por la falta 
de denuncia, investigación y 

para el programa español 
Las top news, el intérprete 
de Adiós amor  reveló que 
iniciar su relación con Cazzu 

no fue algo que se dio de la 
noche a la mañana, pues 
considera que las argentinas 
no creen tanto en el romance.

"Las argentinas son 
difíciles. Es lo que más me ha 
costado (conquistar a Cazzu). 
No nada más es ser romantico, 

tienen desromantizadas 
muchas cosas, no sólo es que 
se dejen envolver... son muy 
inteligentes. Si supieran 

cómo me la aplicó Julieta, 
no estuvo fácil, fue un 
proceso bonito", contó 
entre risas el cantante.

sanción", agregan.
La parte acusadora 

también reconoció que "esta 
sentencia no es un punto 
final, y que aún queda un 
largo camino por recorrer 
para lograr la reparación 
integral del daño".

Finalmente, enfatizaron 
que le darán seguimiento 
a la situación de Alexa; 
"seguiremos acompañando 
y apoyando a Alexa y su 
familia en su proceso de 
sanación y empoderamiento. 
No estamos solas, no están 
solas".

Así transcurrió el caso de 
Héctor Parra

Desde su detención, han 
transcurrido más de un año 
y medio. En todo momento, 
el intérprete negó dichas 
acusaciones que hizo Alexa 
Parra, también hija de Ginny 
Hoffman.

Semana antes, Olivia 
Rubio, abogada de Ginny y 
Alexa, había previsto una 
sentencia de más de 10 años 
en caso de resultar culpable, 
lo cual se concretó este 
jueves.

Al actor lo acusaron por 
los delitos de corrupción 
de menores de personas 
menores de edad, y tras 

agendarse varias audiencias, 
fue sentenciado.

Mientras tanto, Daniela 
Parra siempre defendió a 
su padre. Incluso, vendió 
tamales y atole para lograr 
solventar los gastos de su 
padre en prisión y el proceso.

Desde que se dio a conocer 
su detención, la joven jamás 
se separó de él. Incluso, ante 
medios de comunicación 
habló de alienación parental.

Recientemente, Alexa 
lanzó un avance de un 
documental en la que 
contará el abuso del que 
acusó a su padre. Fue a través 
de redes sociales, en donde 
Hoffman reveló un poco de 
este documental a semanas 
de la sentencia.

En el clip, la joven asegura 
que su caso lo comparte para 
que más jóvenes no tengan 
que pasar por este y otro 
tipo de abuso. Busca que no 
juzguen a las víctimas como 
ella ha sido presuntamente 
de su padre.

“Toda mi vida he pasado 
por momentos de duelo, por 
haber sufrido abuso sexual 
por parte de mi agresor, mi 
propio papá. Después de 
mucho tiempo en silencio, 
hace tres años decidí iniciar 

un proceso en su contra”, se 
escucha decir a Alexa en el 
documental.

Asimismo, revela que ha 
vivido revictimización en 
todos estos años de dolor y 
angustia, tanto por parte de 

usuarios de redes sociales 
como de programas como 
Ventaneando:

“Han sido años de dolor 
y de angustia, primero para 
identificar el abuso, después 
para recomponerme y 

encontrar la fortaleza para 
enfrentar a mi agresor, 
denunciarlo y luego pasar 
por un proceso penal difícil 
en el que las autoridades son 
indolentes y hasta crueles”, 
agregó Alexa.



ARTURO ESPINOZA   
Boca del Río, Veracruz   

Un empresario que fue 
levantado por sujetos 
armados fuera de su 

vivienda en el municipio 
de Boca del Río, siendo 
hallado con impactos de 
bala y rescatados por vecinos 
del municipio de Manlio 
Fabio Altamirano; está 
hospitalizado.

El plagio se registró 
durante la mañana de este 
jueves, cuando Alexis Byron 
Mawcinitt Talavera, de 
36 años de edad, salió de 
su vivienda ubicada en el 
municipio de Boca del Río.

La fuente indicó que 
en esos momentos fue 
interceptado por tres 
hombres y una mujer, quienes 
lo subieron por la fuerza a un 

ARTURO ESPINOZA   
Juan Rodríguez Clara, Veracruz    

Un tráiler cargado con 
semovientes se volcó a 
un lado de la autopista 

la tinaja-Cosoleacaque, a la 
altura del municipio de Juan 
Rodríguez Clara.

El accidente se registró 
este jueves, cuando 
automovilistas que 
circulaban sobre la citada 
autopista se percataron que 
un pesado vehículo se había 
volcado.

Los testigos pidieron 
apoyo al número de 
emergencias 911, donde se 

Los hechos ocurrieron sobre el bulevar 

La mujer fue identificada por sus familiares y estaba desaparecida  
desde el domingo pasado

Intentan ejecutar a empresario en 
Boca del Río; fue hallado herido 

Tráiler cargado con vacas vuelca en Juan Rodríguez Clara

Hallan a mujer 
en avanzado 

estado de  
putrefacción
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REDACCIÓN NORESTE   
Papantla, Veracruz         

Gran movilización 
policiaca se registró 
sobre el camino que 

lleva a la comunidad de 
Arroyo Colorado, debido 
a que vecinos del lugar 
reportaron el hallazgo  
de una mujer sin vida, 
en avanzado estado de 
putrefacción.

Datos proporcionados 
indican que se trata de 
Yasared Hernández Vega, 
dada como  desaparecida 
desde el domingo pasado.

La ahora occisa fue 
identificada por su 
vestimenta y unos tenis 
de plataforma, contaba 
con 45 años de edad y 
trabajaba en una empresa 
dedicada a la venta de 
pollo, de donde el domingo 
pasado salió de trabajar y ya 
nunca más fue vista, hasta 
que sus restos mortales 
fueron encontrados ayer 
en la mañana, la penosa 
identificación fue realizada 
minutos después; sobre 
la forma como murió y el 
porqué, no ha sido revelado 
hasta el momento.

vehículo.
Debido a lo anterior sus 

familiares al enterarse del 
levantón pidieron apoyo al 
número de emergencias 911.

Horas más tarde vecinos 
de la localidad Mata Loma, 
municipio de Mario Fabio 
Altamirano encontraron 
herido al agraviado quien 
presentaba varios impactos 
de bala.

Tras auxiliarlo, habría 
sido trasladado a un hospital 
donde se mantiene bajo 
vigilancia policiaca.

Se indicó que el agraviado 
es dueño de un local 
comercial en Plaza Pulpo, en 
el municipio de Boca del Río.

Corresponderá a la 
autoridad competente 
ahondar en las investigaciones 
de lo sucedido; nada se sabe de 
los responsables. 

canalizó el auxilio a diversas 
corporaciones policiacas y de 
socorro.

Tras la llegada de 
elementos de la Guardia 
Nacional, éstos confirmaron 
que no había personas 
heridas, pues el chofer huyó 
del lugar.

Sin embargo, habitantes 
de la zona acudieron a 
rapiñar parte del ganado que 
quedó muerto o herido en 
esa área del percance.

Posteriormente la 
Guardia Nacional se haría 
cargo de remover la unidad 
accidentada con el apoyo de 
una grúa.
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Editorial

Hallan asesinado a 
hombre cubierto con cal en 

Coatepec; dos detenidos

Un herido en volcadura 
de autobús en Xalapa 

Un herido en choque de 
taxi y moto en Xalapa

ARTURO ESPINOZA 
Coatepec, Veracruz      

El cuerpo de un hombre 
asesinado a machetazos 
fue encontrado 

cubierto con cal dentro 
de una casa en la colonia 
Los Carriles, municipio de 
Coatepec; hay dos detenidos.

El hecho se registró la 
tarde de este jueves, cuando 
vecinos de la calle Javier 
Mina, de la citada colonia 
pidieron apoyo al número de 
emergencias 911.

Los testigos mencionaron 
que un fuerte olor fétido 
salía de una casa, siendo 
canalizado el apoyo a 
elementos de la Policía 
Municipal.

Tras la llegada de los 

ARTURO ESPINOZA 
Xalapa, Veracruz     

El chofer de un autobús 
de la línea Servicio 
Urbano de Xalapa 

resultó lesionado tras 
volcar su camión cuando se 
trasladaba en el distribuidor 
vial Araucarias, municipio 
de Xalapa.

El accidente se registró la 
noche de este jueves, cuando 
el camión marcado con el 
número económico 83 de 
la citada línea se trasladaba 
en el citado distribuidor en 
el carril que conduce con 
dirección hacia Veracruz.

Sin embargo al llegar a la 
altura donde se encuentran 
realizando labores de 
construcción del concreto, 
el conductor perdió el 
control de la unidad para 
luego impactar la división 
de concreto, invadir el carril 
contrario de circulación y 

ARTURO ESPINOZA 
Xalapa, Veracruz     

Un herido y daños 
materiales cuantiosos 
fueron el saldo del 

choque entre una moto y un 
taxi en la colonia Lomas de 
Casa Blanca, municipio de 
Xalapa.

El accidente se registró la 
tarde de este jueves, cuando 
una llamada al número de 
emergencias 911 alertó que 
los vehículos habían chocado 
y uno estaba fuera de la 
carpeta asfáltica en la avenida 
Antonio Chedraui Karam.

El apoyo fue canalizado a la 
Policía Estatal y paramédicos 
de la Comisión Nacional de 
Emergencias.

Tras la llegada de los 
socorristas, éstos atendieron 
a un joven que resultó 
lesionado en el choque del 

uniformados, éstos se 
habrían introducido al 
inmueble marcado con el 
número 39, donde el origen 
del olor habría sido el cuerpo 
de un hombre, cubierto con 
cal.

La fuente indicó 
que el ahora occiso era 
conocido como El Tío, 
siendo acordonada la zona 
y requerida la presencia del 
Ministerio Público.

De igual forma se 
informó que dos sujetos 
presuntamente autores del 
asesinato fueron detenidos.

Minutos después 
la autoridad tomó 
conocimiento del asesinato, 
ordenando el levantamiento 
y traslado del cadáver al 
Servicio Médico Forense.

volcarse sobre su costado 
derecho invadiendo ambos 
carriles de circulación.

La fuente indicó que sólo 
viajaba el chofer del autobús, 
mismo que resultó con 
algunas lesiones.

Testigos solicitaron 
auxilio al número de 

emergencias 911, donde se 
canalizó el apoyo a diversas 
corporaciones policiacas y 
de socorro.

Tras la llegada de los 
paramédicos, éstos se 
atendieron al chofer.

De igual forma Tránsito 
del Estado se hizo cargo 

de tomar conocimiento 
del accidente donde serían 
necesarias varias grúas para 
devolver el camión a su 
posición normal.

Debido a lo anterior el 
tráfico se vio interrumpido 
bajo el distribuidor vial por 
más de una hora.

taxi Nissan, tipo Versa, 
número económico 9467, 
color verde y blanco.

Posteriormente el 
lesionado sería trasladado 
a un hospital, mientras 

que Tránsito del Estado se 
haría cargo de las unidades 
involucradas.
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REDACCIÓN NORESTE  
Àlamo, Veracruz  

Un fuerte accidente 
ocurrido la noche 
de este jueves, dejo 

como resultado una persona 
lesionada y cuantiosos daños 
materiales, esto luego de que 
el conductor de un taxi de la 
ruta Tincontlán se impactara 
al quedarse dormido al 
volante.

Los hechos se presentaron 
a la altura de la comunidad 
de la Concepción (El Cinco) 
cuando el responsable de la 
unidad, quien fue identificado 
como Candelario N. alías 
“El Güero” se encontraba 
cansado y este parpadeo, lo 
que provoco que perdiera 
el control del vehículo de 
alquiler y saliera de la cinta 
asfáltica.

El taxi número 533 
con placas de circulación 
A-511-XET el cual circulaba 
con rumbo hacia la 

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz  

El conductor de un 
vehículo Nissan March 
término volcado y 

ocasionándole daños a una 
unidad de alquiler, esto luego 
de evitar colisionar con otro 
vehículo que le salió a su 
paso.

Este accidente se registró 
un sobre la calle Felipe 
Ángeles esquina con Nicolás 
bravo de la colonia Ricardo 
Flores Magón.

Por fortuna el conductor 
no sufrió lesión alguna por 
lo cual no fue necesaria la 
intervención de cuerpos de 
emergencias.

Elementos de la policía 
Estatal así como un perito de 
tránsito del Estado acudieron 

REDACCIÓN NORESTE  
Álamo, Veracruz   

Habitantes de la 
calle Amado 
Nervo vivieron 

momentos de angustia, 
luego de que sujetos 
armados dispararan 
en contra de un 
establecimiento dedicado 
a la venta de cerveza, así 
como en contra de un 
comedor.

Los hechos se 
presentaron alrededor 
de las 17:00 horas sobre 
la calle Primero de 
Mayo y Amado Nervo, 
en donde por fortuna no 
se registraron personas 
lesionados, solo unos 
cuantos vidrios rotos, 
producto del impacto de 
las balas.

Al lugar arribaron 

REDACCIÓN NORESTE 
Poza Rica, Veracruz  

Fuerte accidente 
automovilístico se 
registró entre un vehículo 

Ford Fusión y un vehículo tipo 
Topaz de modelo atrasado.

Este accidente sucedió 
sobre la calle ocho Norte 
esquina con bulevard Central 

Los hechos se presentaron en la carretera Álamo-Castillo de Teayo a la altura de la Concepción  

Viernes 26.05.2023

Volcó al tratar de 
evitar un accidente

Taxista alamense sufre accidente 

Encontronazo en el 
bulevar central Poniente

Disparan contra 
modelorama en Álamo

para tomar conocimiento, 
posteriormente ordenaron 
el retiro de las unidades 
dañadas.

Testigos de lo sucedido 
indicaron que el conductor 
del auto particular circulaba 
sobre la calle Felipe Ángeles 

y al llegar a la Nicolás bravo 
un vehículo le salió a su paso 
y para evitar un accidente 
volanteo perdiendo el control 
de su unidad impactando a 
un vehículo Nissan Tsuru 
en su modalidad taxi que se 
encontraba estacionado.

cabecera municipal, quedo 
completamente destruido 
de la parte frontal, mientras 
que el conductor resulto con 
diversas lesiones en todo el 
cuerpo, producto del fuerte 
impacto. 

Al lugar arribaron 
paramédicos de la Cruz 

Roja Mexicana, quienes 
fueron los encargados 
de brindar los primeros 
auxilios a don Candelario, 
quien posteriormente fue 
trasladado y canalizado 
hacia el Hospital General 
de Álamo, para descartar 
cualquier posible lesión.

Poniente a la altura de la Plaza 
Cívica.

En este accidente una mujer 
resultó lesionada por lo cual 
fue auxiliado por paramédicos 
del Ayuntamiento y llevada a 
un hospital para ser valorada 
por especialistas.

En el lugar se supo que la 
responsable de este accidente 
es la conductora del vehículo 

Ford Fusión la cual quiso 
ganarle el paso al conductor del 
auto Topaz, sin embargo, no lo 
logró.

Los vehículos fueron 
remolcados por una grúa y 
llevados a un corralón en 
espera de que las aseguradoras 
dialoguen para llegar a un 
acuerdo y reparar los daños 
ocasionados

elementos de seguridad 
pública, quienes fueron 
los encargados de tomar 
conocimiento de los hechos, 

en cuanto a los agresores, 
estos escaparon de manera 
inmediata con rumbo 
desconocido.
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Da vuelta sin precaución y choca

Destroza taxi en una pipa

Choca con un auto estacionado

Una persona resultó lesionada

Familia no sabe cómo terminó en esas condiciones

REDACCIÓN NORESTE              
Tuxpan, Veracruz    

Operador de una pipa 
transportadora de 
agua potable no 

calculó las dimensiones de 
su unidad chocó con un 
automóvil estacionado, por 
suerte no hubo lesionados y 
los conductores llegaron a un 
acuerdo entre particulares.

El accidente ocurrió sobre 
la calle Galeana a la altura 
de la escuela CETMAR, de 
la colonia Azteca, de esta 
localidad sitio donde la 
circulación se vio afectada 

REDACCIÓN NORESTE              
Tuxpan, Veracruz    

Trabajador del volante 
prácticamente burló a la 
muerte luego de que el 

taxi que manejaba lo impactara 
en la parte trasera de una pipa 
estacionada.

Este aparatoso accidente 
ocurrió en el libramiento 
Adolfo López Mateos entre 
las calles Úrsulo Galván y 2 
de abril, de la colonia Benito 
Juárez, de esta localidad, sitio 
a dónde personal de Tránsito 
Municipal acudió a tomar 
conocimiento.

En el lugar el taxi, Nissan 
March, colores oficiales, con 
número económico 337, 
matrícula A854XEY del estado 

REDACCIÓN NORESTE              
Tuxpan, Veracruz    

Un motociclista 
lesionado y elevados 
daños materiales, 

es el saldo que arroja un 
aparatoso choque ocurrido 
en el libramiento Adolfo 
López Mateos, de esta 

REDACCIÓN NORESTE              
Tuxpan, Veracruz    

El hombre que apareció 
ahogado en el cauce del 
estero Tenechaco, de esta 

localidad pudo ser identificado 
por familiares y entregado para 
su inhumación.

Trascendió que el ahora 
extinto en vida respondía 
al nombre de Diego Lugo 
Herver, contaba con 45 
años, vivía en la colonia El 
Seminario y era de ocupación 
albañil.

Celia N., hermana del 
finado declaro a las autoridades 
ministeriales que su hermano 
salió de su casa horas antes 
de que apareciera muerto y 
que al tener conocimiento 
de que un hombre había 
aparecido muerto y flotando 
en el cauce del estero, 
tuvo un presentimiento 
y fue al SEMEFO donde 
corroboró que se trataba de su 

Ahogado en el estero era albañil

consanguíneo.
Es importante mencionar 

que la mujer aseguró que 
desconoce cómo es qué 

terminó en esas condiciones, 
por lo que solicita a las 

autoridades ministeriales 
que realicen las indagatorias 

pertinentes para esclarecer 
estos hechos.

localidad, autoridades de 
Tránsito Municipal tomaron 
conocimiento y realizaron el 
peritaje correspondiente.

Estos hechos se registraron 
sobre la vía mencionada a la 
altura de la calle Refinería 
Miguel Hidalgo, del Infonavit 
Petrópolis, de esta localidad 
y provocó la movilización 

de cuerpos de seguridad y de 
emergencia.

En el lugar quedó 
lastimado, Iván G.G., de 50 
años, con domicilio en la 
comunidad de Dr Montes 
de Oca, del municipio de 
Álamo Temapache, quién a 
consecuencia de las lesiones 
con las que resultó tuvo que 

ser auxiliado por paramédicos 
de Cruz Roja Mexicana y 
canalizado a la clínica del  
IMSS.

Dicho sujeto manejaba 
una motocicleta marca Italika 
tipo FT150, color negro, con 
placas 82YPN7 del estado de 
Veracruz, y fue impactado por 
un automóvil marca Ford tipo 

Fiesta, color gris, con placas 
de circulación YBT205B del 
estado de Veracruz, guiado por 
Marcos G.C., de 23 años con 
domicilio en la colonia Pisa 
Flores.

Por la información 
obtenida se pudo conocer que 
el conductor del automóvil 
dio una vuelta a su izquierda 

sí extremar precauciones y 
debido a esto se impactó con el 
motociclista.

Elementos de la Policía 
Municipal, Marina y de la 
Dirección de Tránsito y vialidad 
tomaron conocimiento, 
asegurando los vehículos para 
los trámites de pago de lesiones 
y daños ocasionados.

de Veracruz, fue impactado 
en la parte trasera de una pipa 
transportadora de agua potable, 
al servicio de la CAEV, con 
placas de circulación XZ5229A 
del estado de Veracruz que se 
encontraba estacionada.

Por la información 
obtenida se pudo conocer que 
el taxista manejaba a exceso 
de velocidad y aparentemente 
trataba de realizar un rebase 
por la derecha pero nunca se 
percató que estaba la pesada 
unidad estacionada y se 
estrelló, para su fortuna resultó 
ileso y del lado del copiloto no 
llevaba pasajero.

Es importante mencionar 
que en esta zona no es la 
primera ocasión que se 
registra un accidente de tal 

magnitud, inclusive han 
resultado personas lesionadas 
de gravedad, por citar dos 
ejemplos, el pasado 25 de 
julio del año 2022 y el 11 de 
septiembre del año 2021, 

ocurrieron dos percances en 
igualdad de circunstancias.

Vecinos de este sector 
de la ciudad señalan que 
autoridades de la Comisión de 
Agua del Estado de Veracruz 

(CAEV), deberían retirar las 
unidades de este lugar o de lo 
contrario tendrá que suceder 
una tragedia para que se actúe 
en consecuencia.

Elementos de Tránsito 

Municipal tomaron 
conocimiento y realizaron el 
peritaje correspondiente. Así 
mismo enviaron los vehículos 
al corralón para los trámites de 
rigor.

por varios minutos.
Las unidades que 

participaron son una pipa 
marca Dodge, color blanco, 
con placas de circulación 
XW45598 del estado de 
Veracruz y un automóvil 
marca Volkswagen tipo 
Jetta, color negro, con placas 
XYG123A del estado de 
Veracruz.

Diligencias realizadas 
por autoridades de vialidad 
establecen que el operador 
de la pipa se estrelló en el 
costado izquierdo del coche 
por la falta de precaución, 
por fortuna no hubo 

lesionados.
Los participantes 

no proporcionaron sus 
generales y no permitieron 

la intervención de las 
autoridades de vialidad, 
destacando que llegarían a un 
acuerdo entre particulares.


